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J&F COMPRA PARTICIPAÇÃO DA
PAPER EXCELLENCE NA ELDORADO BRASIL 
CELULOSE E ENCERRA LITÍGIO

Com investimento de R$ 15 bilhões, o maior grupo empresarial brasileiro  
passa a ser o único acionista da produtora de celulose

A J&F realizou nesta quinta-feira, 15 de maio de 2025, o pagamento à vista  

de R$ 15 bilhões para adquirir a totalidade das ações da Eldorado Brasil Celulose 

detidas pela Paper Excellence. Esse investimento reforça a confiança da  

J&F no Brasil, na Eldorado e na competitividade do país no setor de celulose. 

O acordo encerra todas as ações judiciais e arbitrais entre as companhias, no Brasil  

e no exterior, e garante um retorno significativo para a vendedora. 

A J&F deseja sucesso aos ex-sócios e inicia um novo capítulo na história da Eldorado.
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Mais de

5 MIL
colaboradores

Clientes em mais de 

40 PAÍSES

1,8 MILHÃO
de toneladas de 

celulose por ano

296 MIL
hectares
de fl oresta 
plantada para 
produção e energia

101 MIL
hectares
destinados à 
conservação

A força da celulose 
brasileira no mundo

Nossa atuação começa no campo, com 

fl orestas plantadas e conservadas, e segue 

por um parque industrial moderno e efi ciente.

Cada resultado alcançado refl ete o empenho 

de quem acredita em um futuro melhor.

Com tecnologia de ponta e práticas 

responsáveis, seguimos evoluindo para 

entregar mais que celulose: entregamos 

valor, desenvolvimento e impacto positivo 

para o Brasil e o mundo.

A Eldorado Brasil é movida por um propósito: 

ser referência global em celulose com 

inovação, sustentabilidade, competitividade 

e valorização das pessoas.
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2 º  CA D E R N O

Chegou a vez de ‘O Agente 
Secreto’, de Kleber Mendonça 
Filho, ser exibido no Festival 
de Cannes. O longa é um dos 
indicados à Palma de Ouro

PÁGINA 15

Divulgação

O editor Felipe Eugênio com a equipe do 
Bando Editorial Favelofágico e os autores 
selecionados na quinta residência literária

PÁGINA 16 

Divulgação

Quem disse que um bom drink precisa de 
álcool? Confira o roteiro com achados das 
cartas dos bares e restaurantes da cidade

PÁGINA 10

Divulgação

Seu Jorge 
apresenta 
sábado no 
Qualistage 
o show de 
lançamento do 
álbum ‘Baile 
à la Baiana’, 
uma potente 
fusão de ritmos 
da música 
preta do Rio e 
da Bahia

PÁGINAS 1 E 2

Brent Travers/Divulgação

O diretor 
Kleber 
Mendonça 
Filho, a 
produtora 
Emilie 
Lesclaux e o 
ator Wagner 
Moura: 
a trinca 
responsável 
por ‘O 
Agente 
Secreto’

DRUMMOND

Calma que 
o Brasil é de 
todos nós

PÁGINA 4

FERNANDO MOLICA

Versículos 
assassinos 
de policial 

PÁGINA 4

O Ministério Público do Estado 

do Rio instaurou inquérito civil para 

apurar o estado de abandono e a má 

gestão de imóveis de alto valor his-

tórico e cultural legados por Eufrásia 

Teixeira Leite à população de Vassou-

ras-RJ. Os bens foram doados para 

atender às áreas de educação e saúde 

do município.

O Tribunal de Justiça do Rio de 

Janeiro destituiu o atual presidente 

da CBF, Ednaldo Rodrigues, do car-

go e nomeou Fernando Sarney como 

interventor, para convocar novas elei-

ções na entidade máxima do futebol

Em decorrência da redução da dí-

vida e o desenvolvimento de melho-

rias operacionais, a concessionária de 

energia elétrica Light reverteu perdas 

anteriores, obtendo lucro de R$ 419 

milhões no primeiro trimestre do ano. 

O MPF recomendou reverter o an-

tigo Departamento de Ordem Política e 

Social, no Centro do Rio, para centro de 

memória em defesa dos direitos humanos 

MP investiga 
herança 
bilionária de 
aristocrata

Ednaldo é 
destituído 
do comando 
da CBF

Light reverte 
perdas e 
obtém lucro 
de R$ 419 mi 

MPF quer 
salvar prédio 
público 

PÁGINA 14

PÁGINA 17PÁGINA 9

O Comitê Olímpico Brasileiro realizou a 

edição 2025 do ‘Hall da Fama’, evento que eter-

niza os atletas que representaram o espírito bra-

sileiro e fizeram história no esporte no museu da 

entidade. Afrânio Costa, Edinanci Silva, Daiane 

dos Santos e Guga foram os escolhidos.

Quatro lendas 
do esporte 
entram no Hall 
da Fama do COB

PÁGINA 16

PÁGINA 8

COB

Cerimônia foi realizada no Copacabana Palace

MAGNAVITA - PÁGINA 5

J&F compra ações da Paper e encerra caso Eldorado

Cara de Pau sem limites: PM-RJ é 
abastecida com gasolina adulterada

MAGNAVITA - PÁGINA 5

Governo agora admite CPMI do INSS
Base do Planalto já jogou a toalha e vai partir para cima da oposição na comissão do INSS, 
querendo tanto a presidência quanto a relatoria; Tabata Amaral (PSB) pode ser a relatora 

PÁGINA 6 E CORREIO BASTIDORES (FERNANDO MOLICA) - PÁGINA 7

Zambelli vai 
recorrer de 
condenação

PÁGINA 7

PÁGINA 10

Consolidando a terceira alta seguida, as 
vendas do comércio varejista avançaram 
0,8%, na passagem de fevereiro para 
março últimos, aponta a Pesquisa Mensal 
do Comércio (PMC), divulgada, nessa 
quinta-feira (15), pelo IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística). Para 
o resultado positivo, a maior contribuição 
coube ao segmento de ‘Livros, jornais, 
revistas e papelaria’, que cresceu 28,2%, 
no comparativo mensal, alavancado 
pelos livros didáticos, o que patenteia o 
interesse e a atratividade dos livros físicos, 
a despeito da ‘onipresença’ cotidiana da 
tecnologia. Este, por sua vez, também 
ficou bem acima do registrado pela 
atividade ‘Equipamentos, material de 
escritório, informática e comunicação’, 
cuja alta não passou de 3%.    

Vendas de comércio varejista batem marca histórica em março
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Cannes se 
prepara para 
mais um grande 
filme brasileiro
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 95 ANOS: CAMPANHA NACIONALISTA CRESCE NA ÍNDIA

As principais notícias do Cor-
reio da Manhã em 16 de maio de 
1930 foram: Liga das Nações debate 
questões importantes sobre a condu-

ta econômica mundial. Campanha 
nacionalista vai ser intensifi cada na 
Índia. Presidente eleito, Julio Prestes 
fará viagem para os Estados Unidos, 

onde fi cará por três semanas. Pre-
sidente da República reconhece os 
trabalhos das comissões verifi cado-
ras das eleições nos estados.  

HÁ 75 ANOS: DELEGADO TCHECO DA ONU PEDE RENÚNCIA AO CARGO

As principais notícias do Cor-
reio da Manhã em 16 de maio de 
1950 foram: Iniciam-se as articula-
ções para a campanha do brigadeiro 

Eduardo Gomes ir além das ruas. 
Delegado permanente da Tche-
coeslováquia na ONU renuncia ao 
cargo pelo fato do país ‘não ser mais 

independente’. Alemanha Ocidental 
pede proteção das nações aliadas. 
Portugal propõe admissão da Espa-
nha no Pacto do Atlântico. 

A Secretaria de Comunica-
ção da Presidência da República 
apressou-se em redigir uma nota, 
em meio à celeuma levantada pelo 
asilo a uma corrupta, sugerindo 
que é “improcedente” qualquer 
relação entre a lava-jato brasileira 
e a decisão de livrar a ex-primeira-
-dama peruana da prisão a que foi 
condenada no dia em que se refu-
giou na embaixada brasileira. Não 
adiantou muito. As redes sociais 
já repetiam no Brasil a manchete 
do jornal peruano Diario Trome 
“Corruptos se protegem”. A Trans-
parência Internacional também foi 
contundente: “Ao acolher pessoa 
condenada por corrupção, o Brasil 
envia um sinal preocupante de tole-
rância com práticas ilícitas que cor-
roem as instituições democráticas e 
prejudicam o desenvolvimento de 
países sul-americanos”. A Transpa-
rência tem sede na Alemanha; por 
isso não sabe, como nós, que tole-
rância com o ilícito é um mal a que 

já nos acostumamos e, ironicamen-
te, toleramos.

Pelo depoimento que se leu 
em O Globo e se ouviu na GNe-
ws, da jornalista Malu Gaspar, 
foi Palocci que ajeitou e Lula que 
pediu a Marcelo Odebrecht os 
pagamentos de milhões a Ollanta 
Humala, que se elegeu presidente 
com o dinheiro ilícito. A entrega 
era feita em mochilas com 200 a 
300 mil dólares num apartamen-
to padrão Geddel, no bairro de 
Mirafl ores, em Lima, e recebido 
por Nadine, que hoje está asilada 
no Brasil. Ela despejava as notas 
num armário. A Justiça, com pro-
vas, condenou o casal a 15 anos 
por lavagem de dinheiro. Mas o 
Presidente do Brasil continuou 
generoso e ela ganhou asilo na 
embaixada e depois um avião da 
FAB para vir ao Brasil sem perigo 
de receber vaias num voo comer-
cial para Guarulhos.

A generosidade de Lula aca-

bou por levantar o óbvio: se uma 
similar da Lava-Jato funciona 
no Peru para condenar quatro 
ex-presidentes e uma candidata 
a presidente, por que não fun-
ciona no Brasil? Aqui alegaram 
CEP errado e julgaram que o juiz 
Moro e o promotor Dallagnol 
exageraram, mas a materialidade 
dos crimes continua incólume. 
Confi ssões, acordos, devoluções, 
provas; nada deixou de existir. Os 
depoimentos que incriminaram 
os presidentes peruanos são os 
mesmos que citam autoridades 
brasileiras, assim como os acordos 
assinados. No entanto, o Ministro 
Toff oli anulou provas e cancelou 
devoluções; o Ministro Gilmar se 
orgulha de ter acabado com a La-
va-Jato e a chamou de criminosa. 
No Peru tem sido o inverso: os cri-
minosos é que são os criminosos. 
E vão para a cadeia - se não forem 
acolhidos pelo governo brasilei-
ro. Aqui, o PT divulgou nota de 

“integral solidariedade” ao Presi-
dente Lula, que foi solidário com 
Nadine Heredia.

O Presidente do Congresso 
peruano cancelou visita ofi cial 
ao Brasil, por recomendação do 
Ministério de Relações Exterio-
res de lá. Pegou mal o governo 
brasileiro reagir a uma decisão da 
Justiça peruana envolvendo crime 
comum. Sobra a curiosidade: o 
que teria levado Lula a conceder 
esse estranho asilo, turbinado por 
avião da FAB decolando de ma-
drugada. Apenas generosidade 
com espírito pascal? A Comissão 
de Relações Exteriores da Câmara 
vai decidir se chama o chanceler 
Mauro Vieira para tirar essas dú-
vidas. O depoimento da jornalista 
Malu Gaspar revela que Nadine é 
quem mandava na campanha do 
marido. E que ela sabia de tudo. 
Teria ela poder de ressuscitar a La-
va-jato no Brasil, também dentro 
do espírito pascal?

Alexandre Garcia

Lava Jato vive

Opinião do leitor

Torcedor sonhando

Desde sempre contrário a  técnico estrangeiro. 

Mas não sou tolo de dar murro em ponta de faca. 

Torcerei pelo sucesso de Ancelotti já que está esco-

lhido, defi nito e sacramentado como treinador que 
vai tentar conquistar o sonhado hexa para o Brasil. 

Torcedores esperam que os deuses do futebol ilu-

minem as ações do treinador. 

Vicente Limongi Netto 

Brasília - Distrito Federal

Confi ança industrial 
sobe, mas pouco

Encontro das Artes 
2025 chega a Japeri

EDITORIAL

Sintoma de fragilidade na 
interação da indústria com os 
rumos da economia, o Índice 
de Confi ança do Empresário 
Industrial (ICEI), apesar do 
avanço pífi o em maio, de 48 
pontos para 48, 9 pontos, este 
continua abaixo da linha divi-
sória dos 50 pontos, o que indi-
ca tendência de contração (leia-
-se, pessimismo), em lugar de 
expansão (otimismo), do seg-
mento. Tal cenário, acrescente-
-se, se mantém inalterado nos 
últimos cinco meses, conforme 
divulgou, nessa quinta-feira 
(15), a Confederação Nacional 
da Indústria (CNI).

Em que pese o viés ‘estacio-
nário’ do indicador, o gerente 
de Análise Econômica da CNI, 
Marcelo Azevedo admite que, 
embora o resultado seja positi-
vo, este ‘exige cautela’: “É cedo 
para dizer se esse aumento vai 
se repetir nos próximos meses, 
especialmente a ponto de rever-
ter esse cenário de falta de con-
fi ança do empresário”. 

Outro refl exo negativo da 
‘imobilidade’ do índice, segun-
do Azevedo, é que a falta de 
confi ança impactaria as deci-
sões de negócio nas empresas. 
“Essa persistência da falta de 
confi ança se traduz em adia-
mento de decisões de produção, 

de emprego e de investimento, 
uma vez que o empresário ten-
de a ser mais cauteloso”, com-
pleta.

Mesmo ante à ‘falta de 
reação’ do ICEI, dois de seus 
componentes registraram me-
lhora este mês, em que o índice 
de condições atuais subiu 1,3 
ponto, indo de 42,7 pontos a 
44 pontos, traduzindo um pior 
avaliação dos empresários so-
bre o momento das empresas e 
da economia, em comparação 
com os seis meses anteriores, 
ainda que o resultado seja me-
nos negativo do que em abril. 
Essa percepção sobre a econo-
mia nacional é o componente 
que mais infl uenciou a alta do 
indicador. 

O índice de expectativas – 
que compara o presente com 
seis meses à frente – avançou 
0,6 ponto (51,3 pontos), o que 
representa melhores perspecti-
vas dos empresários, explicadas, 
em maio, em especial com rela-
ção à economia do país. 

O ICEI é uma pesquisa 
mensal da CNI que mede a 
confi ança dos industriais que, 
em maio, consultou 1.175 em-
presas: 443 de pequeno porte; 
451 de médio porte; e 281 de 
grande porte, entre os dias 5 e 9 
de maio de 2025.

A cultura da Baixada Flu-
minense terá um espaço de fala 
dedicado aos artistas da região. 
Neste sábado (17), a cidade de 
Japeri sediará a segunda edição 
do Encontro das Artes 2025, 
com uma programação extensa 
ao longo do dia. A iniciativa da 
Secretaria de Estado de Cultu-
ra e Economia Criativa do Rio 
de Janeiro (Sececrj) percorrerá 
as dez regiões fl uminenses ao 
longo do ano, ouvindo a classe 
artística e aproximando a oferta 
de serviços até a ponta. A pri-
meira edição foi realizada em 
Petrópolis, na Região Serrana, 
em março.

O projeto tem como princi-
pal objetivo promover um espa-
ço de troca de informações, diá-
logo e interação entre artistas, 
produtores culturais e gestores, 
com a equipe da Secretaria. No 
encontro, serão apresentadas as 
ações e editais da Sececrj, infor-
mações sobre a Lei de Incentivo 
à Cultura do Estado do Rio de 

Janeiro e mesas de debate sobre 
a cena artística e a produção 
local e a suas relações com o 
território. Além disso, a pro-
gramação do evento conta tam-
bém com plantão tira dúvidas, 
sorteio, apresentações artísticas 
e poesia ao pé do ouvido.

“Acreditamos no diálogo 
e na escuta como ferramentas 
para a democratização da cul-
tura e ampliação do acesso. Por 
isso, quero convidar a todos a 
participarem deste evento, que 
é uma ação voltada à aproxima-
ção entre os fazedores de cultu-
ra e a Secretaria, promovendo 
o diálogo e a troca de experiên-
cias”, convida a secretária de 
Estado de Cultura e Economia 
Criativa do Rio de Janeiro, Da-
nielle Barros.

A segunda edição do even-
to em 2025 vai acontecer no 
Auditório da Escola Munici-
pal Ary Schiavo, localizada na 
Praça Manoel Marques, nº 53, 
Centro - Japeri.

A relutância do presidente 
Lula em entender que o discurso 
esquerdista do desenvolvimento 
pela gastança é ultrapassado e 
perigoso, e que este estímulo ao 
consumo pelo endividamento 
das famílias é muito temeroso, 
pode levar a um agravamento da 
crise econômica em curto prazo e 
refl exos políticos. 

Com essa hostilidade ao em-
preendedor, impostos entre os 
maiores do mundo, promessas 
de diminuir carga horária de tra-
balho e corrupção do guarda da 
esquina até os mais altos escalões 
da República, investir no Brasil 
parece ser um ato imprudente. 

O próprio ministro Fernan-
do Haddad sabe que não pode 

controlar infl ação e baixar juros 
com a relutância do presidente 
em moderar gastos. E a necessi-
dade de compor base parlamen-
tar não justifi ca a baixa qualidade 
dos ministros e dirigentes de ór-
gãos relevantes. Todos os par-
tidos possuem quadros de boa 
qualidade para exercer funções 
de confi ança. O que se passa nos 
fundos é grave e o setor do mer-
cado de capitais tem sofrido com 
a visível tolerância com atos de 
gestão temerária.  

Na política externa, não an-
damos em boas companhias. 
Relações difíceis com Israel, 
simpatias com a Rússia, antipa-
tia com Trump, tolerância com 
Maduro e Ortega beira o absur-

do. Os diplomatas mais antigos 
estão muito preocupados, pois o 
que se faz contraria toda a tradi-
ção da Casa de Rio Branco. 

O mundo vive um momento 
de turbulência. Nosso país tem 
fragilidades, o interesse público 
pede prudência e moderação. 
Além de proposta colocada na 
mesa pelos mais responsáveis e 
experientes. 

O Brasil é maior do que Lula 
e Bolsonaro, como disse o depu-
tado Aécio Neves, que iniciou 
um movimento de salvação na-
cional e vem sendo alvo de ata-
ques dos dois lados. O deputado 
mineiro não postula nada que 
não organizar o chamado centro 
democrático, que é o pensamen-

to da maioria da sociedade. Os 
membros da seita bolsonarista 
que o atacam estão mais interes-
sados na impunidade de seu guru 
do que na salvação nacional.  

A eleição de Tancredo, avô 
de Aécio, foi projeto de redemo-
cratização com segurança e res-
ponsabilidade. A genial concep-
ção incluiu a indicação do vice, 
José Sarney, que acabou por ser 
o executor do projeto, que veio 
a contar com o jovem Aécio no 
Congresso a partir do segundo 
ano do mandato e dos trabalhos 
da Constituinte. 

O momento pede o mesmo 
espírito conciliador e de harmonia 
para atender ao interesse supremo 
do Brasil, que é de todos nós.

Aristóteles Drummond

Calma que o Brasil é de nós todos

Áudios encontrados no celu-
lar do policial federal Wladimir 
Matos Soares comprovam o risco 
que representa anistiar participan-
tes do maior ataque à democracia 
brasileira desde o fi m da ditadura. 

As frases ditas por Soares, que 
está preso desde novembro, não 
deixam dúvidas sobre as intenções 
e métodos dos que tentaram dar 
um golpe de Estado e implantar 
um regime de exceção:

“A gente ia com muita vonta-
de, a gente ia empurrar meio mun-
do de gente. Matar meio mundo 
de gente. Estava nem aí já, cara”; “A 
gente estava preparado para isso, 
inclusive. Para ir prender o Alexan-
dre Moraes. Eu ia estar na equipe”; 
“Não ia ter posse, cara. Nós não ía-
mos deixar, mas aconteceu. E Bol-
sonaro faltou um pulso pra dizer: 
‘não tenho general, tenho coronel, 
então vamos com os coronéis’. Era 
o que a tropa toda queria”. 

Em outros trechos, ele diz ter 
integrado uma equipe armada de 
operações especiais para defender 
Jair Bolsonaro que, segundo ele, 

foi “traído” pelos generais. O PF 
confi rmou que o comando da Ma-
rinha participou da trama, algo já 
revelado pelas investigações.

Na denúncia contra Soares, a 
Procuradoria-Geral da Repúbli-
ca apontara que ele, que integrou 
a segurança do então presidente 
eleito, passou detalhes do esquema 
de proteção de Lula, disse que ele 
e sua equipe estavam prontos para 
defender Bolsonaro e “o palácio”. 
Ainda chamou o delegado federal 
encarregado de coordenar a posse 
de “petista e baba ovo do Alckmin”.

Não dá para dissociar o 8 
de Janeiro às articulações e mo-
vimentações que precederam a 
invasão de sedes de poderes, a 
agressão a policiais, a depredação. 
Quem foi para a Praça dos Três 
Poderes naquele domingo sabia o 
que estava queria e o que fazia.

Não deixaram suas casas para 
participar de um ato pacífi co ou 
para orar — saíram em passeata do 
acampamento criado para clamar 
por um golpe de Estado. Tanto 
que, em Brasília e em diversas ou-

tras cidades, as manifestações não 
ocorriam em praças públicas, igre-
jas ou diante de tribunais eleitorais, 
mas diante de quartéis, em áreas de 
segurança liberadas por coman-
dantes militares. Casernas não 
costumam ser lugares preferenciais 
para quem quer falar com Deus.

Os áudios de Soares foram 
conectadas com os que gritavam 
pelo. Ele demonstrou que se movia 
embalado pela mesma lenga-lenga 
dos que não aceitavam a derrota de 
Bolsonaro e a vitória de Lula.

Tudo se encaixa com perfei-
ção, numa sequência didática 
que inclui a campanha contra 
as urnas eletrônicas, as ameaças, 
a liberação de compra de armas 
pela população, a não aceitação 
do resultado eleitoral, a articula-
ção golpista, os bloqueios em es-
tradas, os atos diante de quartéis, 
a violência em Brasília no dia da 
diplomação de Lula, a tentativa 
de explosão de um caminhão 
carregado de combustível. Por 
último, o 8 de Janeiro, tentativa 
desesperada de provocar um caos 

que geraria a colocação das forças 
armadas nas ruas.

O esquema só não deu certo 
porque Bolsonaro, numa atitu-
de compatível com sua biografi a, 
mostrou que é bom mesmo na 
hora de fazer bravatas. A resistên-
cia do Exército e da Aeronáutica 
foi também decisiva, ainda que 
reforçe a fragilidade de nossas ins-
tituições:  uma democracia sólida 
não precisa de garantias militares.

A pregação de Soares reforça 
o tipo de discurso dos golpistas e 
contribui para afastar ainda mais 
a falsa ideia de houve  uma união 
de idosos, religiosos que foram 
às ruas armados de exemplares 
da bíblia: as armas de que dispu-
nham eram outras.

O que pregavam não era a 
salvação dos seres humanos, mas 
a danação da democracia, que-
riam ressuscitar os porões e a 
tortura. Diferentemente do que 
prega o cristianismo, queriam 
a guerra, não a paz. Que orem 
pelo perdão divino, e tratem de 
cumprir suas penas.

Fernando Molica
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  CARA DE PAU SEM 
LIMITES - O setor de 
combustíveis sofre há dé-
cadas com fraudes, adul-
teração e, mais recente-
mente, a atuação do crime 
organizado.

 Mas a cara de pau e dispo-
sição para aplicar golpes no 
consumidor parece ter atin-
gido níveis jamais vistos.

 Até mesmo a Polícia Mi-
litar foi alvo de fornecimen-
to de gasolina adulterada 
pela distribuidora de com-
bustíveis responsável por 
abastecer a frota da PM.

 Conforme laudo a que a 
Coluna Magnavita teve aces-
so (confi ra no site), a Rede 
Sol, vencedora da licitação 
feita pelo Governo do Esta-
do, foi fl agrada fornecendo 
gasolina com 37% de etanol 
anidro, 10% acima do limite 
legal estabelecido pela ANP 
que é de 27%.

  Essa prática ilegal permi-
te que a distribuidora, que é 
a responsável pela mistura 
do etanol, venda etanol com 
o preço de gasolina, auferin-
do um lucro ilícito sem que 
o cliente, nesse caso a PM, 
se dê conta de que está usan-
do dinheiro público para le-
var gato por lebre.

 TUDO JUNTO E MIS-
TURADO - Conforme 
apuração da coluna, a Rede 
Sol é parceira da distribui-
dora Terrana, dona de uma 
base em Duque de Caxias 
onde a Rede Sol armazena 
seus combustíveis antes de 
fornecê-los à Polícia Militar. 

 A Terrana foi fundada 
no Brasil pela gigante nor-
te americana World Kinect, 
antiga World Fuel Services, 
que como num passe de má-
gica passou por cima de suas 
regras de compliance para 
vender a empresa a pessoas 
ligadas à Copape. A Copa-
pe é acusada pelo Institu-
to Combustível Legal de ser 
braço no setor se combustí-
veis do PCC, a maior facção 
criminosa do país.

  LITÍGIO ENCERRA-
DO - A J&F realizou nes-
ta quinta (15) o pagamen-
to à vista de R$ 15 bilhões 
para adquirir a totalidade 
das ações da Eldorado Bra-
sil Celulose detidas pela Pa-
per Excellence. “Este inves-
timento reforça a confi ança 
da J&F no Brasil, na Eldora-
do e na competitividade do 
país no setor celulose”, afi r-
ma Aguinaldo Filho, presi-
dente da J&F e presidente 
do Conselho de Adminis-
tração da Eldorado.

  O acordo encerra todas 
as ações judiciais e arbitrais 
em curso, no Brasil e no ex-
terior, e garante um retor-
no signifi cativo para a ven-
dedora. “Esta é uma página 
que viramos de forma ami-
gável, desejando sucesso a 
nossos ex-sócios e abrindo 
um novo capítulo na histó-
ria da Eldorado”.

  A transação leva a J&F a 
ser a única acionista da El-
dorado. “Hoje é dia de agra-
decer a todos os colabora-
dores, clientes e parceiros 
de negócio que confi aram 
no futuro da Eldorado”, 
afi rma o executivo.

  Livre do litígio, a Eldo-
rado volta a ser competiti-
va e vai crescer. Será uma das 
grandes geradoras de divi-
sas para o Brasil. Neste pri-
meiro momento, a priorida-
de dos sócios é a liquidação 
da aquisição, porém a mus-
culatura da Eldorado é enor-
me. O setor de Celulose é in-
ternacional e a companhia se 
benefi ciará da boa fase entre 
o Brasil e a China.

PINGA-FOGO
Fotos Patrick Enoc

Presidente do Sistema Fecomércio RJ 
recebe a Comenda Barão de Nova Friburgo

O presidente do Siste-
ma Fecomércio RJ, Antonio 
Florencio de Queiroz Junior, 
foi homenageado na noite 
de quarta-feira, 14, com a 
Comenda Barão de Nova 
Friburgo, a mais alta honra-
ria concedida pela Câmara 
Municipal da cidade serrana. 
A solenidade, realizada no 
Teatro Municipal Laercio 
Rangel Ventura, no Centro, 
reconheceu a contribuição 
signifi cativa do dirigente 
para o progresso e a evolução 
do município.

A comenda é destinada a 
personalidades que se desta-
caram por seu trabalho em 
prol do desenvolvimento 
local. A homenagem é con-
cedida anualmente por de-
cisão do plenário da Câma-
ra, após indicação da Mesa 
Diretora ou de dois terços 
dos vereadores. 

Para Antonio Florencio 
de Queiroz Junior, a home-
nagem simboliza não apenas 
um tributo pessoal, mas a 
valorização do trabalho con-
junto em favor do desenvol-
vimento econômico e social 

do interior do estado. “Essa 
distinção reforça nosso com-
promisso de continuar cola-
borando com o desenvolvi-
mento de Nova Friburgo, 
respeitando suas tradições e 
potencializando suas opor-
tunidades. Nova Friburgo 
é, para nós, uma parceira es-
tratégica, e é com esse espí-
rito colaborativo que temos 
atuado, sempre acreditando 
que o fortalecimento local é 
essencial para o crescimento 
regional e para a promoção 
de uma sociedade mais justa”, 

disse o presidente do Sistema 
Fecomércio RJ.

Ao longo dos anos, o 
Sistema Fecomércio RJ, por 
meio do Sesc e do Senac, tem 
atuado de forma estratégica 
em Nova Friburgo, promo-
vendo iniciativas nas áreas de 
educação profi ssional, turis-
mo, cultura, saúde e assistên-
cia. A entrega da comenda 
representa o reconhecimen-
to institucional da cidade ao 
impacto positivo dessas ações 
no cotidiano da população 
friburguense.

Fotos CM

A solenidade reconheceu a contribuição signifi cativa de 
Antonio Florencio para o progresso e a evolução do município

Ao lado do 
presidente 

do HotéisRIO 
e anfi trião 

do encontro, 
Alfredo Lopes (d), 

Antônio Pedro 
(e) falou sobre a 
atuação de sua 

consultoria no 
Visit RIO 

Promovido pelo 
HotéisRIO, O 
encontro dos 
Hotéis 5 estrelas 
do Rio reuniu, no 
Vila Paranaguá, 
representantes 
da Light, Visit 
RIO Convention 
Bureau e 
Prefeitura do 
Rio para discutir 
ações de impacto 
positivo no turismo 
da capital carioca

O presidente do HotéisRIO, Alfredo Lopes, com 
a Ana Ribeiro (e), assessora de Coordenação 
Governamental da Prefeitura do Rio; Marcela 
Grille, diretora da Rede Windsor, e Aline 
Guimarães (d), superintendente da Light

A recém eleita presidente do 
Conselho do Visit RIO Convention 
Bureau, Alexandra Bueno, com
o anfi trião Alfredo Lopes

Hotelaria 5 estrelas se

reúne em Santa Teresa

Nessa terça-feira, dia 13 
de maio, o Fórum dos Hotéis 
5 estrelas, promovido pelo 
HotéisRIO, no Vila Parana-
guá, recebeu representantes 
da Light, Visit RIO Con-
vention Bureau e Prefeitura 
do Rio para discutir ações de 
impacto positivo no turismo 
da capital carioca.

Aline Guimarães, supe-
rintendente da Light, expli-
cou que o Rio de Janeiro en-
frenta um cenário diferente 
de outras cidades brasileiras, 
a questão do furto de ener-
gia. “Na baixa tensão, a perda 
é de 54%. Além disso, temos 
a inadimplência. O combate 
ao furto de energia tem sido 
uma luta. Outro problema 
que tem crescido: furto de 
cabo”. A executiva ressaltou 
que a empresa está investindo 
em aprimorar o atendimento 
aos clientes, inclusive crian-
do uma área para empresas, 
como hotéis e hospitais. 
“Não somos apenas uma ges-
tora de energia, temos o com-
promisso de apoiar o desen-
volvimento do Rio”, afi rmou.

Também presente ao 
evento, Antônio Pedro atua-
lizou os presentes sobre a 
atuação de sua consultoria no 
Visit RIO com foco em cap-
tação de recursos e divulga-
ção do destino em platafor-
mas on line. “A relação com 
a hotelaria é estratégia. Vem 
dos hotéis o room tax. Não 
tem nenhum canal melhor 
para divulgar a cidade do que 
o Visit RIO. É uma tenden-
cia mundial. A participação 
do setor é fundamental. É 
hora de nos unirmos cada 
vez mais. O trade tem que ca-
minhar junto, lutar junto. O 
prefeito, mais do que nunca, 
está consciente da importân-
cia do turismo e tem investi-
do no setor”.

Alexandra Bueno, do 
Grand Hyatt, recém-eleita 
como presidente do Conse-
lho do Visit RIO Conven-
tion Bureau, ressaltou que a 
proximidade com a hotelaria 
é estratégica. “Tomo posse 

em julho e estou feliz com 
esse novo desafi o. Meu pa-
pel é aproximar mais todo o 
trade turístico. Quero ouvir 
a opinião de todos com su-
gestões para já chegarmos lá 
somando.”

O presidente do Hotéis-
RIO, Alfredo Lopes, saudou 
a eleição de Alexandra Bue-
no e a participação do An-
tônio Pedro no Visit RIO e 
atualizou os presentes sobre 
alguns temas de interesse dos 
gestores hoteleiros, como a 
situação do Perse e a campa-
nha publicitária liderada por 
HotéisRIO e ABIH-RJ, que 
ressalta os diferenciais ofere-
cidos pela hotelaria formal, 
como segurança e conforto, e 
utiliza humor para mostrar as 
difi culdades enfrentadas por 
quem opta por adquirir hos-
pedagens informais via plata-
formas. Também falou sobre 
a “Trabalha Rio Hotéis”, feira 
de empregabilidade voltada 
para o setor hoteleiro, pro-
movida pela Secretaria Mu-
nicipal de Trabalho e Renda, 
em parceria com HotéisRIO 
e ABIH-RJ, que será realiza-
da no Rio Othon, em Copa-
cabana, na próxima segunda-
-feira, dia 19 de maio. “Além 
de vagas de emprego, serão 
oferecidas palestras, ofi cinas 
e inscrições em cursos pro-
fi ssionalizantes. É uma exce-
lente oportunidade”. Lopes 
antecipou que, em junho, 
a Secretaria de Defesa do 
Consumidor do Estado vai 
promover palestra sobre se-
gurança alimentar. “Faremos 
um selo especial para que os 
hotéis usem após a vistoria”.

Também presente ao en-
contro, Ana Ribeiro, asses-
sora de Coordenação Gover-
namental da Prefeitura, vem 
atuando junto ao HotéisRIO 
por meio de iniciativas inte-
gradas entre o setor hoteleiro 
e o poder público municipal, 
acolhendo demandas rele-
vantes e contribuindo para a 
resolução de diversos temas 
que impactam diretamente a 
operação hoteleira.

Referência

O Sesc Nova Friburgo é 
um importante centro de ser-
viços sociais na Região Serra-
na, reunindo iniciativas nas 
áreas de hospedagem, cultura, 
educação e assistência. O ho-
tel da unidade é reconhecido 
pela estrutura de lazer e es-
portes e, durante a pandemia, 
teve papel social de destaque 
ao oferecer hospedagem gra-
tuita a profissionais de saúde. 
Em 2021, a ampliação para 
52 apartamentos aumentou 
em 160% sua capacidade. No 

campo educacional, o polo 
inaugurado em 2024 abriga 
projetos como o curso pré-
-vestibular gratuito “Futuro 
em Curso”, com histórico de 
bons resultados no Enem e no 
SiSU, além de ações voltadas à 
infância, ensino de idiomas e 
formação cidadã.

A atuação do Sesc na ci-
dade também se estende à 
cultura, com eventos como o 
Festival Sesc de Inverno e o 
Encontro Sesc de Dança, que 
fortalecem o cenário artístico 
e o turismo local. 
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Governo joga a toalha e 
agora admite CPMI do INSS
Base de Lula agora quer relatoria e presidência da comissão

Por Gabriela Gallo

O governo federal aparenta 
ter desistido da resistência em 
instalar a Comissão Parlamen-
tar Mista de Inquérito (CPMI) 
para investigar o esquema de 
fraudes no pagamento de apo-
sentados e pensionistas do Ins-
tituto Nacional do Seguro So-
cial (INSS). O líder do governo 
no Congresso Nacional, sena-
dor Randolfe Rodrigues (Sem 
partido-AP), começou a ad-
mitir que já não há mais como 
evitar que a comissão seja ins-
talada, e passou a afirmar que o 
governo não precisa mais adiar 
a instalação da CPMI. Na nova 
estratégia, ele agora diz traba-
lhar para que a base governista 
tenha tanto a relatoria quanto a 
presidência da comissão.

“Não precisamos adiar a 
instalação da CPMI. Agora é 
pleitear o comando e a relato-
ria. Temos deputados e senado-
res suficientes para ficar com as 
duas”, disse Randolfe em entre-
vista à Globonews. Dentre os 
nomes cotados para compor a 
bancada da comissão, há uma 
expectativa de a deputada fe-
deral Tabata Amaral (PSB-SP) 
assumir a relatoria do caso. 
Ela foi um dos parlamentares 
da base que assinou o requeri-
mento que pede a abertura das 
investigações do esquema no 
Congresso.

Independência
Ao Correio da Manhã, a 

especialista em Legislativo da 
BMJ Consultores Associados 
Gabriela Santana avaliou que 
a possível indicação de Taba-
ta é uma manobra estratégica 
“interessante”, já que, apesar 

de integrar a base governista, a 
parlamentar “possui um perfil 
de independência que pode-
ria conferir uma aparência de 
maior isenção à CPMI”.

“Penso que, mesmo com 
essa independência, o governo 
pode exercer influência, garan-
tindo que a investigação siga 
uma linha menos prejudicial. 
Além disso, essa escolha po-
deria fragmentar a oposição e 
sinalizar uma abertura ao cen-
tro político. Entretanto, ainda 
assim é uma escolha de certo 
risco, dado o próprio perfil in-
dependente de Amaral”, ponde-
rou a analista política.

O analista político e mem-
bro da Associação Brasileira de 
Relações Institucionais e Go-
vernamentais (Abrig) Leonar-
do Barreto ainda completou 
que uma eventual indicação de 

Tabata Amaral seria uma alter-
nativa para ter alguém ligado 
ao governo, mas que não seja 
do PT. “Ela é do PSB, então 
dessa maneira é uma forma de 
você ter alguém próximo ao go-
verno, mas que não esteja dire-
tamente relacionado ao PT ou 
a essa gestão. Isso talvez daria 
um perfil que pudesse ser aceito 
pela oposição”, reiterou.

Estratégia
Inicialmente, a estratégia do 

governo era tentar evitar a ins-
talação da comissão pelo maior 
tempo que fosse possível. Esse 
foi um dos principais motivos 
do presidente do Senado, Davi 
Alcolumbre (União Brasil-AP), 
ter sido convidado pelo presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) para participar da comi-
tiva presidencial na viagem à 

Rússia e à China – para nego-
ciar que Alcolumbre adiasse 
a leitura do requerimento em 
sessão conjunta no Congresso.

Mas as chances do senador 
segurar a leitura do pedido para 
instalar a comissão por mais 
muito tempo são baixas. Pri-
meiro, porque ele será bastante 
pressionado, já que o pedido 
para a abertura da comissão 
teve a assinatura de 223 depu-
tados e 36 senadores. Mas para 
além disso, a oposição pode 
recorrer ao Supremo Tribunal 
Federal (STF) para que os mi-
nistros da Corte intimem Alco-
lumbre a pautar a comissão, tal 
como foi feito em 2021 na CPI 
da Covid-19.

Com isso, o governo mudou 
de estratégia e deve concentrar 
esforços para jogar responsabi-
lidade para o governo anterior.

Rovena Rosa/Agência Brasil

Governo quer Tábata como relatora da CPMI do INSS

Ministro fez “prévia” do que 
será a investigação na cPMi
Por Gabriela Gallo

Com a crise do esquema de 
fraudes no Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS), nesta 
quinta-feira (15), a Comissão 
de Transparência, Governança, 
Fiscalização e Controle e Defe-
sa do Consumidor do Senado 
Federal realizou uma audiência 
pública para ouvir o ministro 
da Previdência Social, Wolney 
Queiroz Maciel sobre os desdo-
bramentos e mais informações 
do caso. De acordo com o pró-
prio INSS, dos nove milhões 
de aposentados e pensionistas, 
mais de um milhão de benefi-
ciários solicitaram reembolso 
de descontos não autorizados, 
feitos por entidades associati-
vas.

Na audiência, o ministro 
disse que o “ladrão entrou na 
casa” entre 2019 e 2022, quan-
do foi encerrada a obrigato-
riedade da revalidação dos da-
dos, oficializada através da Lei 
14.43/2022, assinada durante 
a gestão do ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL). 

Wolney reiterou que, com o 
fim da obrigatoriedade, foram 
criadas novas associações para 
agir de maneira irregular.

“O fim da revalidação e da 
expectativa anterior de que 
houvesse a revalidação, fez com 
que cerca de 11 empresas se 
credenciassem no INSS; em-
presas novas, associações novas. 
Essas empresas, que mais tarde 
descobrimos que eram 100% 
fraudulentas, a maior parte de-
las se estabeleceu nesse período. 
Alcançaram o acordo de coope-
ração técnica com o INSS e co-

meçaram a operar”, completou 
o ministro da Previdência.

As investigações da Polícia 
Federal apontaram que eram 
descontados valores mensais de 
aposentados e pensionistas do 
INSS, sob a justificativa de que 
os beneficiários teriam se torna-
do membros de associações de 
aposentados – o que não era o 
caso, já que as vítimas não fo-
ram vinculadas a nenhuma as-
sociação. 

Como o pagamento para 
associações é descontado dire-
tamente da folha de pagamento 
dos beneficiários do INSS, o 
ministro da previdência alegou 
que o governo deve reavaliar os 
descontos de associações apli-
cados diretamente na folha de 
pagamento e fazer alguma alte-
ração nesse sentido.

Demora
Em seu depoimento, o mi-

nistro enfatizou que as fraudes 
começaram antes do terceiro 
mandato do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), mas 
que foi “o presidente Lula que 
mandou chamar a polícia” para 
dar um fim a “essa gangue que 
roubava os aposentados”. Con-
tudo, senadores da oposição 
destacaram que as investigações 
começaram somente em 2024, 
após denúncias da imprensa 
que levaram a Controlado-
ria-Geral da União (CGU) a 
apresentar as denúncias às de-
mais autoridades.

“Análise das atas de 23 reu-
niões do conselho revelou que 
o tema só foi oficialmente dis-
cutido em abril de 2024, qua-
se dez meses após o primeiro 

alerta. Nesse período, segundo 
auditoria da CGU, os valores 
descontados chegaram a R$ 
250 milhões por mês, triplican-
do em menos de um ano”, disse 
o senador Sergio Moro (União 
Brasil-PR).

Em entrevistas anteriores, 
o ex-ministro da Previdência 
Carlos Lupi confirmou que foi 
alertado sobre um suposto es-
quema de fraudes no INSS em 
junho de 2023 e admitiu que 
a instituição demorou para to-
mar uma atitude. Lupi alegou 
que não tomou providências 
antes por supostamente falta de 
provas. A instituição publicou 
novas regras para que as asso-
ciações fizessem os descontos 
nas aposentadorias somente em 
março de 2024.

Moro questionou a falta de 
conhecimento do atual minis-
tro da Previdência sobre as de-
núncias do caso, que ocorreram 
quando ele era o número dois 
do ministério. Wolney negou 
qualquer envolvimento e retru-
cou que as primeiras denúncias 
sobre as fraudes foram feitas à 
Polícia Federal pela primeira 
vez em 2020, quando Moro era 
ministro da Justiça no governo 
de Jair Bolsonaro (PL). 

Bate-boca
Imediatamente o senador 

respondeu que os fatos não 
chegaram a ele quando era mi-
nistro (ele deixou o então go-
verno no mesmo ano) e retru-
cou que Wolney Queiroz tinha 
mais conhecimentos e condi-
ções de agir. A situação gerou 
um bate-boca entre o ministro 
e o senador.

Jefferson Rudy/Agência Senado

Wolney tentou jogar culpa para o governo anterior
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FNP quer reconhecimento 
facial para comprovar eleição

A desconfiança na briga 
dos prefeitos

Fraude Disputa

Cara/crachá

Conferência

Esquema

Perguntas

A CNM quebrou esse 
acordo. Acha que pode 
vencer a disputa pelas 
13 vagas proporcionais 
unindo as cidades que 
representem 80% dos ha-
bitantes do país, incluindo 
algumas capitais. A FNP 
não aceita disputar essas 
13 cadeiras com a CNM. O 
impasse está criado, e foi, 
inclusive, parar na justiça. 
Isso até adiando a forma-

ção do Comitê Gestor e 
emperrando a implemen-
tação da reforma tribu-
tária. Diante disso, a FNP 
quer ter certeza, quan-
do houver a eleição, que 
Ziulkoski, que está arti-
culando a chapa da CNM, 
não venha a dar um jeito 
de votar irregularmente, 
uma vez que não é pre-
feito. É o auge da descon-
fiança entre os prefeitos. 

A desconfiança entre os 
prefeitos na briga em tor-
no da reforma tributária 
chegou a tal ponto que 
há até suspeita de pos-
sibilidade de fraude na 
eleição para escolher os 
integrantes do Comitê 
Gestor do Imposto sobre 
Bens e Serviços (IBS). A 
regra acertada na emen-
da constitucional da refor-
ma tributária prevê que 
dessa eleição só poderão 
participar prefeitos efeti-

vamente eleitos e no exer-
cício dos seus mandatos. 
Acontece que o presi-
dente da Confederação 
Nacional dos Municípios 
(CNM), Paulo Ziulkoski, 
não é prefeito. Ele admi-
nistrou o município de 
Mariana Pimentel, no Rio 
Grande do Sul, até 2004. A 
CNM e a Frente Nacional 
dos Prefeitos (FNP) bri-
gam pelo controle das 27 
cadeiras destinadas aos 
municípios no comitê. 

E chega mesmo a des-
confianças sobre a pos-
sibilidade de fraude. 
Ziulkoski quer disputar as 
27 cadeiras porque acha 
que pode elegê-las todas. 
Mas ele mesmo, como 
prefeito, não poderá votar. 
E a FNP quer garantir que 
não haja risco de fraude 
nesse sentido.

Tentou-se um acordo 
para a distribuição das ca-
deiras. A CNM montaria a 
chapa que disputaria 14 
delas, com o voto absolu-
to dos prefeitos (cada pre-
feito, um voto). E a FNP 
montaria a chapa para as 
outras 13, com peso pro-
porcional ao tamanho das 
cidades.

Assim, quer a implemen-
tação de uma ferramenta 
de reconhecimento facial. 
É algo que já é usado por 
bancos e até pelo sistema 
Gov.br. Ao votar, o prefeito 
teria de tirar uma foto do 
seu rosto para que hou-
vesse a conferência e se 
verificasse que é ele mes-
mo quem está votando.

Nas eleições normais, o 
eleitor é identificado num 
processo de dupla con-
ferência. Apresenta seu 
título e, caso haja dúvida, 
é feito o reconhecimento 
com um documento com 
foto. Essa será uma gran-
de eleição virtual, com a 
participação de mais de 
cinco mil eleitores.

Bem, um esquema des-
vendado esta semana 
pela Polícia Federal apon-
tou a possibilidade de 
fraude mesmo no reco-
nhecimento facial do Gov.
br. De qualquer modo, 
está longe de haver qual-
quer entendimento entre 
as organizações dos pre-
feitos sobre a eleição. 

A conferência do eleitor, 
assim, terá de ser tam-
bém virtual. Ziulkoski pro-
pôs que fosse feita com 
perguntas pessoais: data 
de nascimento, nome do 
pai ou da mãe, etc. A FNP 
argumenta que é muito 
fácil pesquisar qualquer 
uma dessas respostas na 
internet.

Rudolfo Lago/Correio da Manhã

José Cruz/Agência Brasil

Sebastião Melo, de Porto Alegre, é o vice da FNP

Ziulkoski comanda a CNM, mas não é prefeito

POR RUDOLFO LAGO
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Carla Zambelli vai recorrer 
à condenação do STF

Por Karoline cavalcante

A defesa da deputada fe-
deral Carla Zambelli (PL-SP) 
informou nesta quinta-feira 
(15) que vai recorrer da de-
cisão da Primeira Turma do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), quel por unanimida-
de, a condenou a dez anos de 
prisão. Ela é acusada de idea-
lizar uma invasão ao sistema 
eletrônico do Conselho Na-
cional de Justiça (CNJ) e por 
falsidade ideológica. Além da 
pena, a parlamentar também 
foi sentenciada à perda do 
mandato e ao pagamento de 
R$ 2 milhões por danos mo-
rais coletivos, valor que deve-
rá ser dividido com o hacker 
Walter Delgatti — também 
condenado no processo, que 
ela teria contratado para exe-
cutar a invasão do sistema.

Durante coletiva de im-
prensa na sede do Partido Li-
beral, em São Paulo, Zambelli, 
acompanhada de seu advogado, 
Daniel Bialski, apontou dis-
crepâncias dentro do processo. 
Segundo a deputada, os de-
poimentos feitos por Delgatti 
à Polícia Federal apresentam 
contradições e ela alegou não 
saber a verdadeira motivação 
dele em acusá-la. “Em cada um 
dos depoimentos ele contou 
uma versão”, afirmou.

Defesa
Na ocasião, Bialski criticou 

o fato de o julgamento ter sido 
procedido em plenário virtual, 
sem a possibilidade de susten-
tação oral — principalmente 
se tratando de um processo que 
ocorre no último grau do Judi-
ciário, com pouca possibilidade 
de apresentação de recursos.

“É uma afronta, não só ao 
direito de defesa da Carla, mas 
a todas as pessoas que vierem a 

ser julgadas pelo STF. Faço uma 
súplica para que os ministros 
mudem esse tipo de procedi-
mento”, declarou. Na avaliação 
do advogado, não há nenhuma 
prova de que Zambelli tenha 
feito qualquer pedido ao hac-
ker, a quem chamou de “menti-
roso contumaz”.

“Não tem uma mensagem, 
não tem uma ligação, não tem 
um e-mail, não tem nada que 
diga que ela tenha pedido, 
mandado ou encomendado 
qualquer tipo de coisa”, afirmou 
Daniel Bialski.

“Seria burrice”
De acordo com a parlamen-

tar, a tentativa de emissão de 
um mandado falso de prisão 
contra o ministro do STF, Ale-
xandre de Moraes, no sistema 
do CNJ — conforme consta no 
processo, “seria burrice”.

“Eu não colocaria meu man-
dato em risco por causa de uma 
brincadeira sem graça”, disse.

Embora tenha novamente 
eximido o ex-presidente Jair 

Bolsonaro (PL) de qualquer re-
lação com o caso, Zambelli de-
clarou que ele não a procurou 
após a decisão da Corte. “De 
um tempo para cá, eu não espe-
rava ser acolhida. Numa situa-
ção como a gente está, é difícil 
você esperar o acolhimento das 
pessoas. Mas eu sei que eu te-
nho o acolhimento da família. 
A Michelle já me procurou, o 
[senador] Flávio Bolsonaro, o 
[deputado licenciado] Eduar-
do Bolsonaro comentou o meu 
caso. E eu acho que isso, para 
mim, é suficiente para mostrar 
que todo o meu trabalho não 
foi em vão”, afirmou

Saúde
Ela relatou, ainda, que pos-

sui alguns problemas de saúde 
como a síndrome de Ehlers-
-Danlos, que provoca desloca-
mentos nas articulações e ór-
gãos; a síndrome de taquicardia 
ortostática postural, condição 
que causa batimento cardíaco 
acelerado ao ficar muito tem-
po em pé; além de manter um 

tratamento contra depressão. 
Questionada se essas condições 
poderiam ser utilizadas para 
embasar uma prisão domiciliar, 
Zambelli disse que, se neces-
sário, isso será apresentado em 
momento oportuno.

“Ainda que seja injusta, eu 
vou seguir a decisão. Eu sigo 
a lei, sigo ordem judicial. Se 
acontecer de ter a prisão, eu 
vou me apresentar. Mas meus 
médicos são unânimes em di-
zer que eu não sobreviveria na 
cadeia”, declarou a deputada. 
Ao se aproximar do fim da en-
trevista, um de seus assessores a 
interrompeu para lhe entregar 
água e medicamentos.

A sentença, definida por 
unanimidade, contou com o 
voto do relator do caso, minis-
tro Alexandre de Moraes, que 
classificou as ações como uma 
“afronta direta à dignidade da 
Justiça”. Ele foi acompanha-
do pelos demais membros da 
Primeira Turma: Flávio Dino, 
Cristiano Zanin, Luiz Fux e 
Cármen Lúcia. 

Advogado da parlamentar alegou inexistência de provas
Lula Marques/ Agência Brasil

Zambelli afirmou não haver nenhuma prova contra ela no processo

Por Karoline cavalcante

A escolha de um represen-
tante para compor o primeiro 
escalão do governo federal é 
feita com base na confiança do 
presidente da República de que 
as decisões tomadas pela gestão 
serão respeitadas e haverá a ma-
nutenção do sigilo de tudo que 
é falado nos ambientes priva-
dos. É o que explica o cientista 
político Rócio Barreto ao Cor-
reio da Manhã. A análise leva 
em consideração as recentes in-
satisfações demonstradas pelo 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) com sua equipe mi-
nisterial, devido ao vazamento 
de conversas ocorridas em um 
jantar privado com o presiden-
te da China, Xi Jinping.

Um interlocutor revelou ao 
portal G1 que a primeira-dama 
brasileira Rosângela da Silva, a 
Janja, teria protagonizado um 
constrangimento em reunião 
com o líder do país asiático. Na 
ocasião, teria pedido a palavra 
para falar sobre os problemas 
da rede social chinesa TikTok 
em meio ao avanço da extrema-
-direita no Brasil. Ao deparar 
com a matéria, Lula saiu em de-
fesa de sua esposa durante en-
trevista coletiva realizada na úl-
tima terça-feira (13). Disse que 
o assunto foi levantado por ele, 
e ela complementou — e que 
tem liberdade para isso. Mas, 
para além disso, questionou 
veementemente forma e como 
a informação chegou à impren-

sa, já que o encontro era reser-
vado e somente havia alguns de 
seus ministros no local.

Bronca
Em novas atualizações sobre 

o caso, a Folha de S. Paulo di-
vulgou nesta quinta-feira (15), 
que durante o voo de volta da 
China para o Brasil, Lula fez 
um forte desabafo aos minis-
tros que o acompanharam na 
viagem. No avião, classificou o 
vazamento como “deslealdade” 
e criticou a quebra de confiança 
por parte de membros da pró-
pria comitiva. “É inadmissível 
que pessoas escolhidas a dedo 
por mim para ir ao jantar que-

brem a minha confiança ata-
cando a minha mulher”, disse, 
segundo presentes.

Sem citar nomes, o chefe do 
Palácio do Planalto afirmou que 
não abriria uma investigação 
formal nem exigiria acesso a ce-
lulares. Dos cinco ministros que 
participaram do jantar, Carlos 
Fávaro (Agricultura e Pecuá-
ria), Alexandre Padilha (Saúde), 
Simone Tebet (Planejamento 
e Orçamento) e Mauro Vieira 
(Relações Exteriores), negaram 
na hora envolvimento com o 
episódio. O ministro da Casa 
Civil, Rui Costa, no entanto, 
permaneceu em silêncio no 
momento e, embora tenha sido 

apontado nos bastidores como 
principal suspeito, negou.

Na avaliação de Rócio Bar-
reto, é necessário que haja uma 
melhor investigação interna, 
a fim de descobrir quem foi o 
responsável pela divulgação das 
informações. Segundo ele, por 
menos importante que pareça 
ser, gerou “um estrago grande 
em um governo que já vem sen-
do questionado” e o causador 
deveria ser substituído do car-
go. “O vazamento gera especu-
lação e causa um prejuízo enor-
me e, quem sabe, irreparável”.

Fogo amigo
Para o coordenador de Aná-

lise Política da BMJ Consulto-
res Associados, Lucas Fernan-
des, o fogo amigo contra Janja 
não é novidade. 

Ele aponta que no início do 
governo, ela estava empodera-
da e com uma atuação relevan-
te, o que a tornava mais expos-
ta a críticas. 

Com o tempo, porém, Lula 
foi diminuindo sua influência e 
visibilidade.

“Então, essa postura do pre-
sidente de ser mais vocal e de ir 
a público dizer que considerou 
essa atitude desleal por parte da 
sua comitiva vem desse fato: ele 
entende que Janja está fazendo a 
parte dela e que seria papel dos 
aliados, nesse momento, deixar 
de criticá-la, já que boa parte das 
críticas das quais ela é alvo aca-
bam tendo que ser respondidas 
pelo presidente”, explicou.

Vazamento de conversa gera 
crise de confiança no governo

Ricardo Stuckert / PR

Vazamento de conversa de Janja irritou Lula

CORREIO BASTIDORES

Nos bastidores, governistas 
defenderam CPMI

INSS: governo quer apuração 
também sobre Bolsonaro

Centrão Perdedores

Cheiro do céu

Frei Chico

Aroma da paz

Todos os nomes

Apesar do discurso ofi-

cial de que o trabalho da 

Polícia Federal e da Con-

troladoria-Geral da União 

ressalta que não havia 

necessidade de CPI ou de 

CPMI, muitos governistas, 

internamente, defendiam 

a entrada do parlamento 

na apuração.

Entre eles estão o líder 

do PT na Câmara, Lindber-

gh Farias (RJ) e os deputa-

dos como André Janones 

(Avante-MG) e Guilherme 

Boulos (Psol-SP). Outros 

integrantes da bancada 

do Psol também queriam 

a comissão. 

Na avaliação deles, a 

CPMI será um bom espa-

ço para o governo mostrar 

pecados bolsonaristas. E, 

vale lembrar, as CPIs são 

ótimos palcos para parla-

mentares.

Depois de desistir de lutar 

contra a criação da CPMI 

do INSS, o governo con-

seguiu arrancar do presi-

dente do Congresso, Davi 

Alcolumbre (União-AP), 

o compromisso de que a 

investigação também vai 

alcançar o mandato de 

Jair Bolsonaro.

Havia o receio de que, 

por ter sido proposta por 

oposicionistas, a CPMI 

se concentrasse na fase 

posterior à posse do pre-

sidente Lula, ainda que o 

requerimento de criação 

do grupo não restrinja o 

período a ser investigado.

Na avaliação do Pla-

nalto, a comissão será pal-

co de um grande embate 

entre governo e oposição 

— cada bloco vai tentar 

jogar a responsabilidade 

no outro. Governistas vão 

insistir na tese de que a 

roubalheira tomou fôlego 

sob Bolsonaro e  foi apu-

rada por Lula.

O embate vai favorecer o 

Centrão, histórico fiel da 
balança no Congresso. 

Caberá a esse grupo de 

partidos definir se a CPMI 
andará mais para um lado 

ou para o outro. E o gover-

no sabe que o fato de par-

tidos do bloco integrarem 

o governo não serve de 

garantia para nada.

Há também a expectativa 

de que a abragência do 

escândalo sirva para ar-

refecer as investigações 

— inclusive por parte de 

integrantes do Centrão. 

Isso, para evitar a previ-

são de um integrante do 

governo: a CPMI tende a 

gerar mais perdedores do 

que vencedores.

Caberá a um brasileiro 

perfumar a missa que 

marcará o início oficial do 
pontificado de Leão XIV. 
Fundador da empresa In-

censo Milagros, Martinho 

da Rocha chegou esta se-

mana à Roma e entregou 

o incenso que será usado 

na cerimônia de depois 

de amanhã.

Uma das prováveis pri-

meiras tarefas da banca-

da do Planalto será tentar 

barrar a convocação de 

José Ferreira da Silva, o 

Frei Chico, irmão de Lula, 

vice-presidente de um 

sindicato suspeito de par-

ticipar das fraudes. Gover-

nistas vão alegar que ele 

não preside a entidade.

Desde 2007 que ele for-

nece o incenso para o 

Vaticano. A nova fórmula 
inclui substâncias como 

mirra (a dos Reis Magos), 

olíbano, estoraque, nardo, 

rosa e lavanda. O nome 

do incenso é do incenso 

foi batizada de  “Pacem 

in Terris”, referência à en-

cíclica do papa João XXIII.

O contra-ataque do go-

verno incluirá a convo-

cação de José Carlos Oli-

veira, ex-presidente do 

INSS que, sob Bolsonaro, 

chegou a ministro do Tra-

balho. Citado nas investi-

gações ele, segundo a PF, 

agora se apresenta como 

Ahmed Mohamad Olivei-

ra Andrade.

Bruno Spada/Câmara dos Deputados

Geraldo Magela/Agência Senado

Boulos é um dos que veem vantagens na comissão

Lula cobrou de Alcolumbre investigação ampla

POR FERNANDO MOLICA
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Pix totaliza 63,8 bilhões 
de operações em 2024

FGV realiza conferência sobre 
programação hidrelétrica

CORREIO ECONÔMICO

Planejamento Palestras

Minigeração

Abecs

Créditos

Segue o lider

No ano passado, os bra-

sileiros realizaram 63,8 

bilhões de operações 

através do Pix, um cresci-

mento de 52% em relação 

a 2023, de acordo com a 

Federação Brasileira de 

Bancos (Febraban). Nova-

mente, foi o meio de pa-

gamento mais utilizado 

do País, além de superar 

as demais modalidades.

“O Pix revolucionou o 

sistema financeiro bra-

sileiro ao oferecer uma 

ferramenta simples e se-

gura de pagamentos ins-

tantâneos 24 horas por 

dia, sete dias por sema-

na”, afirma o diretor-ad-

junto de Serviços da Fe-

braban, Walter Faria. “Sua 

crescente popularidade 

reflete a confiança dos 
brasileiros na tecnologia”, 

acrescenta.

Desafios ambientais, in-

tegração de novos ele-

mentos à rede elétrica e o 

aprendizado de máquina 

e técnicas de otimização. 

Esses são os principais 

temas da 8ª Conferência 

Internacional sobre Pro-

gramação Hidrelétrica 

em Mercados Competi-

tivos de Energia Elétrica 

2025, que ocorre nos dias 

26 e 28 de maio, pela Es-

cola de Matemática Apli-

cadas da Fundação Ge-

túlio Vargas (Emap-FGV).

Como em edições an-

teriores, o evento reunirá 

acadêmicos, profissio-

nais e pesquisadores em 

Energia, com foco em 

questões centrais: gera-

ção de energia hidrelé-

trica; últimos resultados 

de pesquisas, melhores 

práticas e aplicações no 

complexo ambiente de 

planejamento e opera-

ção de usinas hidrelétri-

cas e áreas correlatas.

A conferência abordará di-

versos tópicos de planeja-

mento e operação de usi-

nas hidrelétricas: desafios 
ambientais, integração de 

novos elementos à rede 

elétrica (armazenamento 

de energia, resposta à de-

manda e hidrogênio verde), 

aprendizado de máquina e 

técnicas de otimização. 

Haverá palestras sobre: 

operação de usinas em 

sistemas de energia des-

carbonizados; integração 

de novos elementos à rede 

energética; desafios am-

bientais e múltiplos usos 

da água no planejamento; 

avanços computacionais e 

metodológicos na progra-

mação hidrelétrica.

A Aneel informou nesta 

quinta (15), que mais de 

258 mil consumidores co-

meçaram a usar sistemas 

de micro e minigeração 

distribuída (MMGD) no 

país no intervalo de janei-

ro a abril de 2025. Esse to-

tal resultou em um acrés-

cimo de potência de 2,86 

gigawatts (GW).

Juntos, cartões de crédito 

e débito, boletos, TED, car-

tão pré-pago e cheques 

totalizaram 50,8 bilhões 

de transações. Os dados 

foram compilados pela en-

tidade a partir de números 

do Banco Central e da As-

sociação Brasileira das Em-

presas de Cartões de Crédi-

to e Serviços (Abecs).

Conforme o balanço apre-

sentado, esses sistemas 

instalados no 1º quadrimes-

tre (1Q25) passaram a gerar 

créditos para 393 mil imó-

veis, entre casas, comércios 

e fazendas. Com a MMGD, 

o consumidor gera energia 

elétrica, a partir de fontes 

renováveis ou cogeração 

qualificada.

O Pix ultrapassou as tran-

sações com TED em janei-

ro de 2021, superando o 

cartão de débito, um ano 

depois e, em fevereiro de 

2022, ultrapassou o cartão 

de crédito. Em 2024, os 

bancos descontinuaram a 

oferta do DOC, antigo sis-

tema de transferência, em 

desuso com o Pix.

 Bruno Peres - Agência Brasil

Portal FGV

Volume de operações cresceu 52% no período de um ano

Evento reunirá acadêmicos e pesquisadores em Energia

Vendas do comércio varejista 
registram marca histórica
Setor avançou 0,8%, de fevereiro a março; terceira alta seguida

Por marcello Sigwalt

Maior patamar da série his-
tórica, iniciada em janeiro de 
2000, as vendas do comércio 
varejista do país avançaram 
0,8% em março, ante fevereiro, 
traduzindo a terceira taxa po-
sitiva seguida, como também 
consolidando uma variação de 
0,6% do índice de média móvel 
trimestral. Os dados constam 
da Pesquisa Mensal do Comér-
cio (PMC), divulgada nessa 
quinta-feira (15) pelo IBGE 
(Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística).

Segundo o gerente da 
PMC, Cristiano Santos, “no 
último mês, o que chama mais 
atenção é o perfil distribuído 
do crescimento intersetorial. 
Tivemos seis atividades em 
crescimento, inclusive as com 
mais peso, como a farmacêuti-
ca e hiper e supermercados. Os 
meses anteriores mostram uma 
volta ao protagonismo de hiper 
e super, especialmente em feve-
reiro, com alta de 1,2%”.

Seis das oito atividades in-
vestigadas na pesquisa, avan-
çaram em março último, com 

destaque para setores, como o 
de ‘Livros, jornais, revistas e 
papelaria’ (28,2%) e ‘Equipa-
mentos e material para escri-
tório, informática e comuni-
cação’ (3,0%).

Santos comenta que “o se-
tor de livros, jornais, revistas 
e papelaria tem experimenta-
do, nos últimos anos, um mês 
de fevereiro com crescimento 

pronunciado, sobretudo por 
conta de vendas de livros di-
dáticos. No ano de 2025 esse 
desempenho positivo não 
aconteceu em fevereiro para o 
setor, se deslocando para mar-
ço, por conta de variações no 
calendário escolar e variações 
nos momentos de fechamento 
de contratos novos”.

Sobre equipamentos e mate-

rial para escritório, informática 
e comunicação,  Santos explica 
que “a atividade sofre influência 
do dólar, pelos produtos eletrô-
nicos importados. Como houve 
alta variação do dólar no início 
do ano, as empresas aguardaram 
o momento para renovar esto-
ques, tornando volátil o indica-
dor, que subiu forte em janeiro 
e em março”. 

Agência UEL

Segundo IBGE, livros, jornais, revistas e papelaria foi a atividade que exibiu maior avanço 

A safra nacional de cereais, 
leguminosas e oleaginosas deve 
ser de 328,4 milhões de tonela-
das em 2025, segundo a estima-
tiva de abril do Levantamento 
Sistemático da Produção Agrí-
cola (LSPA), divulgada hoje 
(15) pelo IBGE. Isso represen-
ta uma produção 12,2% maior 
do que a obtida no ano passado 
(292,7 milhões de toneladas). 
Na comparação com a estima-
tiva de março, houve um au-
mento de 0,2% ou de 732,7 mil 
toneladas.

“Em 2024, tivemos uma 
série de problemas climáticos 
afetando as principais lavouras 
do Brasil. Em 2025, temos uma 
safra de recuperação, com o 
clima muito melhor para o de-
senvolvimento das lavouras. Os 
problemas observados no ano 
passado afetaram, principal-
mente, a Região Centro-Oeste, 
enquanto neste ano os estados 
da região estão atingindo altas 
produções, com crescimento 

na safra de grão de 10,3% em 
Mato Grosso, 18,9% em Goiás 
e 26,7% no Mato Grosso do 
Sul”, contextualiza Carlos Al-
fredo Guedes, gerente de agri-
cultura do IBGE.

Guedes também destaca o 
crescimento de produção em 
relação a 2024 dos estados de 

São Paulo (22,0%) e Paraná 
(20,0%). Por outro lado, Rio 
Grande do Sul sofreu uma 
queda de 4,0% na produção de 
grãos, afetado pela falta de chu-
vas em várias regiões da unida-
de da federação.

A produção de soja, prin-
cipal commodity do país, deve 

ser recorde em 2025, com esti-
mativa de 164,2 milhões de to-
neladas, aumento de 13,3% em 
relação à quantidade obtida em 
2024. Em relação ao estimado 
em março, houve estabilidade 
(0,0% ou -69,6 mil toneladas).

O gerente de agricultura 
também destacou a produ-
ção de milho em 2025, que se 
aproxima do recorde registra-
do em 2023.

“A estimativa da produção 
de milho está muito boa, em 
128,2 milhões de toneladas, 
próximo do recorde de 132 
milhões de toneladas registra-
do em 2023. As lavouras de 
milho 2ª safra, que é respon-
sável pelo maior volume do 
milho produzido no Brasil, 
já estão em desenvolvimento 
e irão ser colhidas em junho. 
Isso significa que é possível 
uma pequena variação nas es-
timativas até o final do ano, 
diferente da soja que já está 
praticamente toda colhida”. 

Safra atingirá 328,4 mi de toneladas 
Jaelson Lucas AEN-PR

IBGE prevê que safra 2025 deve superar em 12,2% a anterior

Plano ‘eleitoreiro’ fomenta os futuros

Bolsa supera recorde: 139 mil pontos

Os juros futuros abandona-
ram o sinal de queda e passaram 
a subir no meio da tarde desta 
quinta, 15, pressionados pela 
piora na percepção de risco 
fiscal, mas acabaram fechando 
perto da estabilidade. Informa-
ções apontando que o governo 
prepara medidas para impulsio-
nar sua popularidade levaram 
as taxas a abandonar momenta-
neamente o alinhamento visto 
desde manhã ao fechamento 
da curva dos Treasuries. O Mi-

nistério da Fazenda negou tais 
iniciativas e o avanço perdeu 
fôlego, mas as taxas não con-
seguiram retomar o sinal de 
baixa. Além dos Treasuries, ou-
tro vetor de alívio nos prêmios 
mais cedo foi o leilão de prefi-
xados do Tesouro com lote e 
risco para o mercado menores.

A piora à tarde foi mais 
pronunciada nos vencimentos 
longos, que são mais vulnerá-
veis ao cenário fiscal, mas no 
fim do dia os yields dos Trea-

suries bateram mínimas, apa-
gando o avanço das taxas. A do 
contrato de Depósito Interfi-
nanceiro (DI) para janeiro de 
2026 fechou em 14,795%, de 
14,812% ontem no ajuste, e 
a do DI para janeiro de 2027, 
em 14,14%, de 14,13%. A do 
DI para janeiro de 2029 pas-
sou de 13,65% para 13,67%.

Para alavancar a populari-
dade do mandatário petista, 
estão o novo Vale Gás, linha de 
crédito a entregadores por apli-

cativo e um programa para uso 
de estrutura de hospitais parti-
culares para cirurgias do SUS.

Pela manhã, já circulava 
nas mesas publicação do colu-
nista da Revista Veja Thomas 
Traumann, segundo a qual 
o governo estuda reajustar o 
Bolsa Família de R$ 600 para 
R$ 700 a partir de janeiro, o 
que, de acordo com econo-
mistas, teria impacto fiscal 
entre R$ 25 bilhões e R$ 30 
bilhões por ano.  

O Ibovespa teve um dia 
de variação restrita, de cerca 
de mil pontos entre a míni-
ma (138.320,61) e a máxima 
(139.408,29) do dia, em que 
saiu de abertura aos 138.424,96 
pontos. No fechamento, mos-
trava ganho de 0,66%, aos 
139.334,38 pontos, superando 
o recorde de encerramento des-
ta terça-feira (13), então perto 
do limiar dos 139 mil pontos, 
a 138,9 mil. O giro financeiro 
desta quinta-feira ficou em R$ 

25,2 bilhões, após ter avança-
do ontem por conta do venci-
mento de opções sobre o índice 
– amanhã, será a vez do venci-
mento de opções sobre ações. 
Na semana, o Ibovespa sobe 
2,07% e, no mês, ganha 3,16% 
– no ano, a alta é de 15,84%.

O suporte ao índice foi as-
segurado pela principal ação da 
carteira, Vale ON, que fechou 
em alta de 1,00% e por parte 
das ações de grandes bancos, à 
exceção de BB (ON -1,21%), e 

tendo Itaú (PN +1,34%) e Bra-
desco à frente (ON +0,68%, 
PN +0,99%). Petrobras tam-
bém tentou se firmar no campo 
positivo à tarde, com a ON em 
alta de 0,32%, mas a PN um 
pouco abaixo da estabilidade 
(-0,13%) no fechamento.

Os índices de ações em 
Nova York tiveram ajuste dis-
creto, com variações entre 
-0,18% (Nasdaq) e +0,65% 
(Dow Jones) no fim da sessão. 
O dia foi de ajuste negativo nos 

rendimentos dos Treasuries. 
“No Brasil, o varejo veio 

abaixo das expectativas, am-
pliando a percepção de um 
PIB mais fraco no primeiro 
trimestre. A combinação de flu-
xo externo desfavorável, ajuste 
de posições locais, assim como 
dados domésticos menos favo-
ráveis, contribuiu para a reto-
mada de força da moeda ame-
ricana”, resume Bruno Shahini, 
especialista em investimentos 
da Nomad. 

POR MARCELLO SIGWALT
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Campos conclui construção 
de Centro Escolar Integrado 

Maricá cumpre mais uma 
etapa do ‘Ilumina já!’

‘Facilita Magé’ é apresentado

Itaocara promove evento de saúde

Cardoso Moreira obtém patrulha rural

A Prefeitura de Campos 

está construindo uma 

nova unidade escolar no 

bairro Fazendinha, por 

meio da Secretaria Muni-

cipal de Educação, Ciên-

cia e Tecnologia. 

A Escola Municipal 

José Carneiro Terra será 

transformada em Centro 

Escolar Integrado, com 

creche e escola do ensi-

no fundamental I.

“A obra de ampliação 

modular inclui quatro 

salas de aula, novos ba-

nheiros, incluindo sanitá-

rios para PCDs, cozinha, 

despensa, frigorífico, re-

feitório, área de serviço e 

área administrativa, com 

Secretaria, Direção, Sala 

dos professores, Almoxa-

rifado e banheiros”, afir-

mou o secretário de C&T, 

Marcelo Feres.

A Prefeitura de Maricá, 

por meio da Secretaria de 

Energias Renováveis e Ilu-

minação Pública, esteve no 

bairro Itaipuaçu, nos dias 14 

e 15, em mais uma etapa do 

programa ‘Ilumina Já!’. 

As intervenções foram 

feitas na Rua 37, no sen-

tido Recanto, além de to-

das as transversais deste 

trecho, a partir da orla. 

Foram conferidos e re-

parados também os pos-

tes sem iluminação na 

Avenida Dois, no trecho 

entre a Rua 66 e a Avenida 

Carlos Marighella.

Equipes técnicas percor-

reram o bairro identifican-

do e realizando reparos 

em postes com lâmpadas 

apagadas, com o objetivo 

de garantir mais segu-

rança e qualidade de vida 

para a população. 

A localidade, também, 

vai receber uma maior 

movimentação nas pró-

ximas semanas por ser 

um dos pontos onde ha-

verá um dos palcos da 

comemoração dos 211 

anos de Maricá.

A Prefeitura de Magé, por 

meio da Secretaria Muni-

cipal de Fazenda, promo-

veu no início desse mês 

(5), na Maison Lavoier, 

em Piabetá, um encontro 

com contadores da região 

para apresentar o Facilita 

Magé, programa da nova 

fase na gestão fiscal mu-

nicipal. A ideia aqui é mo-

dernizar o sistema tribu-

tário e reforçar o diálogo 

com os profissionais da 
contabilidade.

O evento colocou em des-

taque três inovações: o 

novo Domicílio Eletrônico 

do Contribuinte (DEC), o 

E-CAC e a versão atuali-

zada do assistente virtual 

Garrinchinha. 

A Prefeitura de Itaocara, 

por meio da Secretaria 

Municipal de Saúde e do 

Conselho Municipal de 

Saúde, promove a XI Con-

ferência Municipal de 

Saúde, a partir das 8h do 

dia 21 de maio de 2025, 

no Nacional Esporte Clu-

be, na Rua São José, s/n.

Com o tema “Desa-

fios e oportunidades na 
integração dos serviços 

em Saúde”, o evento tem 

como objetivo promover 

o debate coletivo, apre-

sentar propostas e forta-

lecer a participação po-

pular na construção de 

uma saúde pública mais 

eficaz e integrada, em fa-

vor do município.

Na manhã desta segun-

da-feira (12), Cardoso Mo-

reira deu um importante 

passo na segurança públi-

ca com o lançamento ofi-

cial do Programa Patrulha 

Rural, uma iniciativa vol-

tada ao reforço do policia-

mento nas áreas rurais do 

município.  

O Coronel Menezes 

destacou o compromisso 

da PMERJ com a interio-

rização da segurança pú-

blica: “A Patrulha Rural é 

uma resposta direta às ne-

cessidades do homem do 

campo. Estamos amplian-

do a presença da polícia, 

para melhor proteger a 

população rural”, afirmou 
o comandante-geral.

César Ferreira Prefeitura de Campos

Elsson Campos - Prefeitura de Maricá

Bairro de Fazendinha contará com nova unidade escolar

Intervenções do programa foram realizadas em Itaipuaçu 

POR MARCELLO SIGWALT

Ao reverter perdas, Light 
lucra R$ 419 milhões no 1T25
Resultado integra balanço da companhia, cujo Ebitda saltou 94% 

Por Marcello sigwalt

Prova inequívoca de que 
a tradicional concessionária 
de energia elétrica fluminen-
se começa a ‘ganhar muscula-
tura’, a Light anunciou, nessa 
quinta-feira (15) ter revertido 
o prejuízo de R$ 314 milhões, 
apresentado no primeiro tri-
mestre de 2024 (1T24), para 
um lucro líquido de 419 mi-
lhões, em igual período deste 
ano (1T25), devido à redução 
da dívida e melhorias operacio-
nais da companhia, na Capital 
fluminense. Nesse intervalo, o 
Ebitda saltou 94%, atingindo 
R$ 579 milhões. 

Segundo o CEO da Light, 
Alexandre Nogueira, “estamos 
reportando mais um balanço 
saudável, mantendo a tendên-
cia do trimestre passado, com 
os efeitos da reestruturação 
financeira e do incremento da 
eficiência operacional”.

Levando em conta, em es-
pecífico, a Light Distribuidora 
respondeu por 58% do lucro 
consolidado (R$ 243 milhões), 
após amargar um prejuízo de 
R$ 430 milhões no primeiro 
1T24. Em conjunto, as opera-
ções da Light Energia e Light 

Comercializadora auferiram 
lucro combinado de R$ 183 
milhões, em decorrência da 
marcação a mercado de contra-
tos da Comercializadora, assim 
como pela melhora do resulta-
do financeiro.

Tal desempenho positivo 
foi alavancado, ainda, pelo cres-
cimento de 2,2% do mercado 
faturado, por sua vez, impulsio-

nado pela retomada da economia 
fluminense, e pelo aumento de 
0,7ºC na temperatura média.

A reestruturação da dívida 
líquida da concessionária con-
tribuiu para o resultado favo-
rável, ao ser reduzida em 55%, 
encerrando 1T25 em R$ 4,2 
bilhões, enquanto o caixa teve 
acréscimo de R$ 500 milhões, 
também no comparativo anual, 

totalizando R$ 3,6 bilhões.  
Indicador adicional de re-

cuperação da ‘saúde financeira’, 
a Light aplicou um investi-
mento de R$ 288 milhões no 
período citado – sobretudo, 
em expansão e manutenção 
da rede – visando qualificar 
o atendimento de seus 12 mi-
lhões de clientes, nos 31 muni-
cípios em que atua.  

Light

Concessionária de energia exibe números que atestam sua recuperação financeira

‘Rotas do sagrado’ agora é lei
Castro sanciona o projeto que regulamenta turismo religioso

O Governo do Estado está 
autorizado a instituir um pro-
grama de promoção e desenvol-
vimento de circuitos de turismo 
religioso. A regulamentação do 
‘Rotas do Sagrado’ consta na 
Lei 10.777/25, que foi aprova-
da pela Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj), sancionada pelo go-
vernador em exercício Thiago 
Pampolha e publicada no Diá-
rio Oficial do Executivo, nesta 
quinta-feira (15/05).

O projeto, de autoria ori-
ginal da deputada Carla Ma-
chado (PT), caracteriza como 
turismo religioso o conjunto 
das atividades turísticas decor-
rentes da busca espiritual e da 
prática religiosa em espaços e 
eventos relacionados às reli-
giões institucionalizadas, inde-
pendentemente da origem ét-
nica ou do credo. Os circuitos 
religiosos serão compostos por 
locais declarados como inte-
resse turístico ou como patri-
mônio cultural e histórico do 
Estado do Rio.

São princípios do programa 
o respeito ao pluralismo religio-

so, à preservação cultural e am-
biental, e à equidade regional. 
Um dos principais objetivos é 
estimular os municípios flumi-
nenses a promoverem o resgate 
e a valorização de suas festivida-
des religiosas tradicionais.

O programa poderá con-
templar ações de catalogação de 
atrativos e eventos religiosos no 
território fluminense com po-
tencial turístico; estruturação 

de novas rotas de turismo re-
ligioso, e a consolidação das já 
existentes; divulgação dos cir-
cuitos e sua programação junto 
aos órgãos públicos e à socieda-
de civil; inclusão dos eventos 
relacionados aos circuitos no 
Calendário Oficial de Eventos 
do Estado; e o estímulo à coo-
peração e integração regional 
entre os municípios relaciona-
dos aos circuitos turísticos.

A deputada Carla Machado 
disse a proposta visa fomentar o 
turismo no interior fluminen-
se. “A lei em vigor determina 
a criação, a consolidação e a 
difusão de produtos, roteiros, 
serviços e destinos turísticos do 
Estado, com vistas a atrair turis-
tas e a otimizar os fluxos entre 
as diversas unidades regionais, 
promovendo a interiorização”, 
disse a parlamentar. 

Banco de imagens - Alerj

Com a medida da Alerj, turismo religioso ganha impulso, ao contar com amparo legal 

RJ integra semana 
Nacional de Museus

Durante a 23ª edição da Se-
mana Nacional de Museus, o 
Governo do Estado promove 
uma série de atividades cultu-
rais e educativas em seus espa-
ços musealizados. 

A programação, que vai 
até 18 de maio, se destaca pela 
diversidade de ações que inte-
gram arte, história, tecnologia 
e participação popular.

As atividades especiais 
gratuitas são frutos de inves-
timentos históricos na área, 
como o edital Nossos Museus 
RJ, com R$ 5 milhões destina-
dos à ampliação e moderniza-
ção das atividades museológi-
cas no estado.

“Acreditamos que os mu-
seus são espaços vivos, funda-
mentais para o fortalecimento 
da identidade, da educação e 

da cultura. Com nossos investi-
mentos e apoio estamos garan-
tindo que esses espaços estejam 
cada vez mais acessíveis, moder-
nos e conectados com a socie-
dade”, declarou o governador 
Cláudio Castro.

Com o tema “O futuro dos 
museus em comunidades em 
rápida transformação”, a sema-
na conta com oficinas, rodas 
de conversa, exposições, apre-
sentações musicais e sessões 
de cinema em unidades como 
o Museu Carmen Miranda, 
o Museu do Ingá, a Casa de 
Euclides da Cunha, a Casa de 
Oliveira Vianna e o Museu 
Antônio Parreiras. 

Os espaços pertencem a 
Fundação Anita Mantuano de 
Artes do Estado do Rio de Ja-
neiro (Funarj).

Bombeiros ganham 
viatura operacional

O Governo do Estado am-
pliou, nessa quinta-feira (15), 
a capacidade de combate a in-
cêndios e salvamento do Corpo 
de Bombeiros de Maricá com 
a entrega de uma nova viatura 
operacional. O veículo, a Auto 
Bomba Tanque (ABT), é de úl-
tima geração para o combate a 
incêndios e ações de salvamen-
to. Com inovações tecnológi-
cas únicas no país, a viatura ofe-
rece mais agilidade e segurança 
às operações dos Bombeiros, 
reforçando o atendimento à 
população local.

“Estamos sempre aprimo-
rando a capacidade de trabalho 
destes nossos heróis. O Gover-
no do Estado já investiu mais de 
R$ 1 bilhão em modernização e 
ampliação da frota nos últimos 
anos em todo o estado”, destaca 

o governador Cláudio Castro.
Durante a solenidade de 

entrega, o secretário de Estado 
de Defesa Civil e comandan-
te-geral do CBMERJ, coronel 
Tarciso Salles, reforçou a im-
portância da modernização da 
frota para o fortalecimento da 
atuação da Corporação. “Mais 
um investimento para que nos-
sos militares possam atuar nas 
mais diversas emergências, im-
pactando a qualidade do servi-
ço prestado”, explicou Salles. 

O Governo do RJ tem pro-
movido, nos últimos anos, a 
maior renovação, modernização e 
ampliação da frota e dos materiais 
operacionais da história do CB-
MERJ. As novas viaturas, adqui-
ridas com recursos provenientes 
da Taxa de Incêndio, já estão em 
operação em todo o estado. 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Antigo prédio do Dops pode 
virar centro de memória

Cidade se consolida como 
palco de eventos e-sports

CORREIO CARIOCA

Cartazes sobre o aborto

O Ministério Público Fede-

ral (MPF) recomendou ao 

Ministério da Gestão e da 

Inovação em Serviços Pú-

blicos (MGI) e à Secretaria 

do Patrimônio da União 

(SPU) que adotem, no 

prazo de 60 dias, as provi-

dências necessárias para 

reverter ao patrimônio da 

União o imóvel do antigo 

Departamento de Ordem 

Política e Social (Dops). O 

prédio, situado na Rua da 

Relação, nº 38/40, no cen-

tro do Rio de Janeiro, deve 

ser destinado à criação de 

um centro de memória em 

defesa dos direitos huma-

nos e dos grupos sociais ví-

timas da violência de Esta-

do cometida naquele local.

Pertencente original-

mente à União, o imóvel foi 

doado ao extinto Estado da 

Guanabara na década de 

1960, sob a condição de uso 

para fins policiais e com 
obrigação de preservação. 

Entretanto, o prédio não 

cumpriu sua destinação e 

está abandonado há mais 

de quinze anos, em estado 

de conservação precário. 

Segundo a recomendação 

do MPF, um parecer técni-

co do MDHC concluiu que 

as condições da cessão fo-

ram descumpridas, o que 

justifica a reversão do imó-

vel ao patrimônio federal.

A recomendação é re-

sultado de um inquérito 

civil público instaurado em 

março de 2024, a partir de 

representação do coletivo 

RJ Memória Verdade Jus-

tiça e Reparação. Em 17 de 

junho daquele ano, o MPF 

coordenou uma visita téc-

nica ao imóvel, com a pre-

sença de representantes 

de diversas instituições e 

constatou o estado crítico 

de deterioração do imó-

vel. No entanto, também 

foram identificados ele-

mentos de memória ainda 

preservados, como antigas 

carceragens e documenta-

ção original. O diagnósti-

co reforçou a urgência de 

medidas concretas para 

garantir a integridade da 

estrutura física e do acervo 

documental.

A Prefeitura do Rio de Ja-

neiro patrocina a edição 

de 2025 do campeonato 

Rainbow Six Reload, cujas 

finais serão disputadas 
nesta sexta-feira, 16/05 e 

vão até o domingo, 18/05, 

na Arena Carioca 1, na Zona 

Oeste. O campeonato tem 

expectativa de público de 

30 mil pessoas e um retor-

no de cerca de US$ 6 mi-

lhões em movimentação 

econômica na cidade. To-

das as partidas finais, que 
reunirão as 20 melhores 

equipes do mundo em 

uma competição única e 

com formato inédito, serão 

abertas ao público. Desde 

a criação da Coordenado-

ria de Games e E-sports, 

órgão ligado à Casa Civil, 

a Prefeitura do Rio já rea-

lizou outros três grandes 

eventos internacionais na 

cidade, como o IEM Intel 

Extreme Masters Rio CS2, 

edições de 2023 e 2024, e o 

Mundial de Free Fire (Free 

Fire World Series), tam-

bém em 2024. Agora, com 

o Rainbow Six Reload, a 

cidade se consolida como 

o principal destino do 

mundo para esportes ele-

trônicos. Segundo dados 

do Global Games Market 

Report 2024 da Newzoo, o 

mercado global de jogos 

eletrônicos deve crescer 

em 2025 e só na América 

Latina gera uma receita de 

US$ 9,1 bilhões.

A Câmara do Rio apro-

vou, em 1ª discussão, o 

Projeto de Lei 2486/2023, 

dos vereadores Dr. Roge-

rio Amorim (PL) e Rosa 

Fernandes (PSD), que 

obriga unidades hospi-

talares, instituições de 

saúde, clínicas de plane-

jamento familiar e outros 

estabelecimentos a afixar 
placas ou cartazes infor-

mativos sobre o aborto. 

O não cumprimento da 

norma acarretará ao esta-

belecimento ou ao gestor 

responsável advertência, 

no primeiro momento, e 

multa de R$ 1 mil nos ca-

sos subsequentes. 

Divulgação/MPF

Beth Santos/Prefeitura do Rio

Ação é ordenada pelo Ministério Público federal

Rio tem arena gamers no Engenhão

Comlurb completa 
50 anos de limpezas 
das ruas do Rio

A Comlurb comemorou 
seus 50 anos nesta quinta-fei-
ra (15), no Palácio da Cidade, 
em Botafogo. Na celebração, 
os funcionários mais antigos 
da Companhia foram homena-
geados em nome dos cerca de 
19 mil trabalhadores da empre-
sa. A Comlurb surgiu em 1975, 
quando aconteceu também o 
primeiro processo seletivo para 
gari, na Central do Brasil. De lá 
para cá, a empresa se tornou a 
maior companhia de limpeza 
urbana da América Latina.

– A Comlurb tem muitos 

significados para a cidade. Ela é 
a face mais visível da Prefeitura 
na cidade mais incrível do mun-
do, o Rio de Janeiro. Vocês são 
a cara da cidade. Representam 
algo essencial: a prova de que 
o serviço público, quando bem 
conduzido, funciona de verda-
de. Em um país onde o serviço 
público foi tantas vezes difama-
do, vocês mostram que é possí-
vel fazer diferente. Vocês são o 
orgulho do Rio – declarou o 
prefeito Eduardo Paes, vestido 
com o uniforme dos garis.

A Comlurb conta com mais 

de 13 mil garis, que comemo-
ram seu dia nesta sexta (16). 
Entre as suas atribuições estão 
coleta, varrição de ruas, corte 
de grama, limpeza de praias, 
escolas e hospitais, remoção 
de pichações, poda de árvo-
res, limpeza de túneis e, até, 
atuação como alpinistas, pen-
durados em cordas limpando 
encostas de comunidades. A 
denominação gari tem origem 
no francês Pedro Aleixo Gary, 
que vivia no Rio e na década de 
1870 fundou a primeira em-
presa responsável pela limpeza 

Empresa fez uma grande celebração com 
os funcionários no Palácio da Cidade

Beth Santos/Prefeitura

Evento teve homenagens aos funcionários mais antigos

das ruas da cidade.
– Celebramos hoje os 50 

anos da Comlurb, uma refe-
rência na gestão de resíduos 
sólidos no Brasil e na Améri-
ca Latina. Uma Companhia 
pública da Prefeitura do Rio 
que tem como principal ativo 
seus 19 mil funcionários, sen-
do a maioria garis que cuidam 
diariamente da limpeza da 
cidade. É uma grande alegria 
participar desse cinquentená-
rio – afirmou o presidente da 
Comlurb, Jorge Arraes.

Ações da Comlurb
Atualmente, a Comlurb 

remove, diariamente, das ruas, 
cerca de 9 mil toneladas de re-
síduos, incluindo coleta domi-
ciliar, seletiva e de lixo público. 
A frota da Companhia é com-
posta de 1.115 veículos e equi-
pamentos, sendo 550 veículos 
pesados, 248 equipamentos, 
nove embarcações, 33 vans e 
caminhões de revitalização de 
praças e parques, além dos veí-
culos de transporte de pessoal 
e ferramental. A Companhia 
conta ainda com 1.100 novos 
cortadores de grama portáteis.

Em 2024, foram realizados 
172.678 manejos, incluindo 
podas e remoção de árvores. A 
Companhia revitalizou 2.200 
parques e praças em toda cida-
de. A Comlurb mantém uma 
estrutura de limpeza nas co-
munidades cariocas de todas as 
regiões, com pontos de entrega 
voluntária de resíduos ou coleta 
porta a porta. As comunidades 
contam com rotina operacional 
de coleta domiciliar e remoção 
de resíduos diariamente, duas 
vezes ao dia. São utilizados 
triciclos e tratores de comuni-
dades, próprios para vias de di-
fícil acesso, com curvas muito 
fechadas e áreas mais íngremes.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

O Hubert Bals Fund, um 
dos principais fundos interna-
cionais para desenvolvimento 
de longas-metragens, ligado 
ao Festival Internacional de 
Cinema de Roterdã (IFFR), 
consolida uma parceria inédi-
ta com três importantes orga-
nizações para a promoção do 
cinema no Brasil: a RioFilme, 
órgão da Prefeitura integrado 
à Secretaria de Cultura; Sp-

cine, vinculada à Secretaria 
Municipal de Cultura e Eco-
nomia Criativa de São Paulo; 
e o Projeto Paradiso.

O “HBF+Brasil: Iniciativa 
conjunta de apoio ao desenvol-
vimento” é uma ação concebi-
da para apoiar o desenvolvi-
mento de projetos de cineastas 
brasileiros. O acordo será as-
sinado durante o Marché du 
Film, do Festival de Cinema 

de Cannes, onde o Brasil será 
o país homenageado.

Na primeira edição da par-
ceria, serão apoiados até nove 
projetos de longa-metragem 
de ficção em etapa de desen-
volvimento, sendo que cada 
um receberá 10 mil euros e 
a chancela do fundo. Serão 
quatro projetos do Rio de 
Janeiro, quatro de São Paulo 
e um escolhido entre os ou-

tros estados da federação. As 
inscrições abrem no segundo 
semestre de 2025, no site do 
Festival de Roterdã.

O objetivo do programa é 
valorizar narrativas brasileiras 
singulares, inovadoras e cultu-
ralmente significativas, dando 
apoio financeiro e visibilidade 
internacional aos talentos do 
cinema brasileiro, promovendo 
colaborações internacionais. 

RioFilme anuncia nova parceria

Ferro-velho interditado 
em Jacarepaguá

A Secretaria Municipal de 
Ordem Pública e a Subprefeitura 
de Jacarepaguá realizaram, nesta 
quinta-feira (15), uma operação 
de fiscalização em ferros-velhos 
na região de Jacarepaguá, na 
Zona Oeste. Três estabelecimen-
tos foram fiscalizados e um deles 
foi interditado por funcionar de 
forma irregular, sem alvará e com 
o sistema de câmeras de seguran-
ça fora de operação — o que des-
cumpre a legislação vigente.

– Seguiremos incansáveis 
nas fiscalizações de ferros-velhos 
clandestinos, especialmente para 
combater a receptação de fios, 
cobres e peças de veículos sem 
procedência. Infelizmente sa-
bemos que a rota do roubo e do 
furto passa, muitas vezes, por es-

ses estabelecimentos ilegais e por 
isso realizamos operações cons-
tantes nesses locais – explicou o 
secretário Brenno Carnevale.

Durante a ação, foram re-
colhidos cerca de 500 quilos 
de peças e carcaças de veículos 
descartadas irregularmente nas 
calçadas, sem identificação dos 
responsáveis. Os agentes da Seop 
também apreenderam cerca de 
80 objetos perfurocortantes, 
como facões, tesouras e macha-
dos. Além disso, foi realizado o 
corte de energia em um dos esta-
belecimentos.

A operação contou com 
apoio da Guarda Municipal, 
Comlurb, Light, RioLuz, Iguá e 
Polícia Militar, que deu suporte à 
equipe durante a fiscalização.

Divulgação

Agentes apreendem objetos cortantes no local

SECRETARIA DE ESTADO DE SAÚDE

COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO - AVISOS

A COORDENAÇÃO DE LICITAÇÃO/SES torna pública as seguintes 
licitações:

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 117/25.
OBJETO: Registro de Preços para aquisição de medicamento 
(LANADELUMABE 150 MG/ML SOLUÇÃO INJETÁVEL), para 
atender à Assessoria de Atendimento às Demandas Judiciais, na 
forma estabelecida neste edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/000300/2025
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 29/05/2025, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 29/05/2025, às 10h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 118/25.
OBJETO: Registro de Preços para aquisição de medicamentos 
(SACUBITRIL VALSARTANA 50 MG - COMPRIMIDO E OUTROS), 
para atender à Superintendência de Assistência Farmacêutica e 
Insumos Estratégicos, na forma estabelecida neste Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/030530/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 28/05/2025, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 28/05/2025, às 10h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 119/25.
OBJETO: Registro de Preços para aquisição de materiais (BOTTON 
GASTROSTOMIA PERICUTÂNEA), para atender à Assessoria de 
Atendimento às Demandas Judiciais, na forma estabelecida neste 
Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/011915/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 28/05/2025, às 09h00
ETAPA DE LANCES: 28/05/2025, às 09h00

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 120/25.
OBJETO: Aquisição de 01 (um) arco cirúrgico vascular, para 
implantação dos serviços no Hospital Estadual Oncológico de 
Nova Friburgo, conforme exposto pela Subsecretaria de Atenção 
à Saúde, na forma estabelecida neste Edital e seus anexos.
PROCESSO Nº SEI-080001/029529/2024
ABERTURA DAS PROPOSTAS: 30/05/2025, às 10h00
ETAPA DE LANCES: 30/05/2025, às 10h00

Para realização de visita técnica, o licitante deverá cumprir as regras 
estabelecidas no ITEM 7.1.6 do edital.

O edital encontra-se à disposição dos interessados nos sites: 
www.compras.rj.gov.br, https://sei.fazenda.rj.gov.br e www.gov.br/
pncp/pt-br. Podendo também ser retirado de forma impressa, 
na Coordenação de Licitação, mediante a entrega de 01 (uma) 
resma de papel tamanho A4, sito à Rua Barão de Itapagipe, 225, 
7º Andar - Rio Comprido - Rio de Janeiro - RJ - CEP 20261-901, 
de 2ª a 6ª feira, das 10h00 às 16h00, informações pelo e-mail: 
licitacao@saude.rj.gov.br.
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Japeri abre inscrições para o 
programa Bolsa Atleta 2025
Interessados poderão se inscrever no programa até 23 de maio

A Prefeitura de Japeri, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Esporte e Lazer (SEMEL), está 
com inscrições abertas para o pro-
grama Bolsa Atleta Japeri 2025.  
O investimento total é de   R$ 
199.800,00 e beneficiará atletas 
e paratletas do município,  com 
o objetivo de incentivar a prática 
esportiva, o desenvolvimento de 
talentos locais e a participação em 
competições. As inscrições come-
çaram na segunda-feira, dia 12 e 
seguem até o dia 23 de maio.

Os interessados devem com-
parecer presencialmente ao 
Centro Cultural Deputado Luís 
Eduardo Maron de Magalhães, 
na Avenida Presidente Tancredo 
Neves, s/nº, no Parque Mucajá – 
Japeri. O atendimento acontece 
de segunda a sexta-feira, das 9h às 
12h e das 14h às 16h.

No ato da inscrição é preciso 
apresentar plano de treino e/ou 
competição, relatório de conquis-
tas, cronograma de desembolso, 
declarações da confederação ou 
federação esportiva, comprovante 
de matrícula escolar (para meno-
res de 18 anos), conta bancária 
em nome do atleta, documentos 
pessoais (RG e CPF), certidões 
negativas municipal, estadual e 
federal, declaração de patrocínio 
(caso possua), documento do trei-
nador responsável, uma foto 3×4 
e autorização de uso de imagem. 

Tudo deve estar em um envelo-
pe lacrado e identificado com o 
nome completo do candidato, 
além da modalidade esportiva. 
Cada atleta poderá inscrever ape-
nas uma proposta.

Para a prefeita Fernanda Onti-
veros, esta nova fase do programa 
representa um marco na gestão. 

“Quando lançamos o Bolsa 
Atleta em 2023, 20 atletas fizeram 
a adesão. Eles puderam participar 
de competições,  melhoraram a 
alimentação e agora não será dife-
rente”, disse a chefe do executivo.

O secretário Municipal de 

Esporte e Lazer, Janiel Castro de 
Oliveira,  está comemorando. 

“Estamos muito felizes em 
fazer parte da retomada do Bolsa 
Atleta em Japeri. Sabemos o quan-
to esse benefício será importante 
para os jovens do nosso municí-
pio que sonham em alcançar o 
alto rendimento em modalidades 
como futebol, luta, atletismo, en-
tre outras. Esse programa repre-
senta uma oportunidade real de 
transformação de vidas por meio 
do esporte”, contou.

A análise dos documentos 
será feita entre os dias 26 e 27 de 

maio. A aprovação de mérito está 
marcada para os dias 28 e 29. Já 
as entrevistas dos candidatos se-
lecionados acontecerão no dia 31 
de maio, e o resultado final será 
divulgado no dia 2 de junho. O 
prazo para interposição de recur-
sos vai de 3 a 6 de junho. A deli-
beração dos termos de compro-
misso será feita nos dias 11 e 12 de 
junho, e a cerimônia de assinatura 
das bolsas está prevista para o dia 
14 de junho. A lista dos contem-
plados será publicada no site da 
Prefeitura de Japeri e no Diário 
Oficial do Município.

PMJ

A iniciativa concede auxílio financeiro a atletas e paratletas que representem Japeri

Salas de Recursos 
Multifuncionais: 
inclusão na Educação

Inclusão e acolhimento se 
encontram nas Salas de Recur-
sos Multifuncionais (SRM) de 
Mesquita. Espaços escolares 
dedicados ao atendimento de 
alunos com deficiência, trans-
tornos globais do espectro 
autista e habilidades como su-
perdotação. Atualmente, a rede 
pública municipal de ensino 
tem 21 Salas de Recursos Mul-
tifuncionais ativas que, só em 
2024, atenderam 423 alunos.

Implementadas em 2007, 
como parte de uma série de 
iniciativas de inclusão escolar 
propostas pelo Ministério da 
Educação (MEC), e engloba-
das pela Portaria Normativa 
nº13/2007, as Salas de Recur-
sos Multifuncionais surgem 
para aumentar a oferta de Aten-
dimento Escolar Especializado 
(AEE) nas escolas de educação 
básica no Brasil. Para isso, dis-
põem de atividades e recursos 
pedagógicos que potencializam 
o processo de aprendizagem 
dos estudantes, identificando 
suas dificuldades e estimulando 
suas competências.

“Não existe educação de 
qualidade sem um sistema de 
inclusão eficiente. Sempre pre-

zamos pelo acolhimento de 
nossos estudantes. Todas as 
novas unidades escolares que 
estão em reforma ou que re-
ceberão novas sedes são equi-
padas com Salas de Recurso 
Multifuncionais, para ampliar-
mos nossa rede de assistência a 
esses alunos”, declara Monique 
Rosa, subsecretária municipal 
de Educação.

Quatro unidades da rede 
pública de ensino de Mesqui-
ta ganharão novas sedes ainda 
este ano, com ambientes mais 
modernos, acolhedores e equi-
pados com Salas de Recursos 
Multifuncionais. Tratam-se da 
Creche Municipal Hebert José 
de Souza, em Rocha Sobrinho, 
e das escolas municipais Maria 
Cândida Poubel, na Chatuba, 
Expedito Miguel, na Vila Emil 
e Hélio Mendes do Amaral, em 
Santa Terezinha.

“Essas novas sedes nascem 
com o intuito de aprimorar a 
infraestrutura de unidades es-
colares já existentes, visando 
sempre oferecer espaços esco-
lares com mais conforto, segu-
rança e tecnologia, dignos dos 
nossos estudantes”, explicou 
Monique Rosa.

Caxias dá início à campanha 
“desacelere: Seu bem maior é a vida”

A Secretaria Municipal de 
Segurança Pública de Duque 
de Caxias realizou na manhã 
da última quarta-feira (14) a 
abertura da Campanha Maio 
Amarelo, na Praça do Pacifica-
dor, no Centro. 

Com o tema “Desacele-
re. Seu bem maior é a vida”, a 
campanha tem o objetivo de 
conscientizar sobre o trânsito e 
reduzir o número de acidentes. 

A iniciativa busca mobili-
zar a sociedade para atitudes 
mais responsáveis no tráfego. 
Para causar impacto e cons-

cientizar os motoristas do pe-
rigo no trânsito, um veículo 
acidentado foi exposto.

O governo do Estado 
do Rio divulgou que em 
2024, houve um aumento de 
13,84% no número de aci-
dentes em relação ao mesmo 
período de 2023. 

Ano passado foram 
23.761, com 2.747 feridos e 
2.230 mortos. Cerca de 45% 
foram na capital e outros 34% 
na Região Metropolitana. A 
rodovia Washigton Luiz, que 
corta o município de Caxias é 

uma das vias com grande índi-
ce de acidentes. 

No Hospital Municipaliza-
do Adão Pereira Nunes, em Sa-
racuruna, Duque de Caxias, em 
2024 a unidade atendeu 4.089 
pessoas vítimas de acidente de 
trânsito. Até o final de abril 
deste ano já são 1.206 vítimas. 
O maior número de acidentes 
envolve motociclistas.

Segundo o secretário mu-
nicipal de Segurança Pública, 
Vinícius Carvalho, a campa-
nha tem o objetivo de pro-
vocar uma mudança de com-

portamento no trânsito com 
valorização da vida. 

“Todos têm um papel fun-
damental para tornar o trânsi-
to mais seguro, mais humano 
respeitando as leis de trânsito, 
e respeitando a vida. Nossas 
ações seguem todo o ano com 
fiscalização e ações de educação 
no trânsito. A vida está em pri-
meiro lugar”, afirmou.

O mês está sendo marcado 
por uma série de ações relacio-
nadas ao tema, já que a redução 
de acidentes no trânsito é fun-
damental para o município.

CORREIO DA BAIXADA

Prefeitura de Magé faz grande 
ação social em Piabetá

‘Cria’ da Baixada, Gerson 
receberá a Medalha Tiradentes

Fuzil e material bélico da milícia

Mamógrafo Móvel

Ação para trazer cidadania ao povo

A Prefeitura de Magé, em 
parceria com o Governo 
do Estado, ofereceu di-
versos serviços gratuitos 
à população no último 
sábado (10), na Praça 7 
de Setembro, em Piabe-
tá. Entre os serviços dis-
poníveis estavam testes 
rápidos para ISTs, ações 
de educação em saúde, 
atendimento com nutri-
cionista, planejamento 

familiar, orientações so-
bre a dengue e animais 
peçonhentos, verificação 
de glicemia e imunização. 
O CRAS Volante e o CadÚ-
nico também marcaram 
presença no evento.

O Governo do Esta-
do do Rio de Janeiro e a 
Secretaria de Trabalho e 
Renda realizaram mais 
de 40 encaminhamentos 
para vagas de emprego. 

O meia Gerson, titular do 
Flamengo, será homena-
geado pela Assembleia 
Legislativa do Rio (Alerj) 
com a Medalha Tiraden-
tes. A proposta apresen-
tada pelo deputado Carli-
nhos BNH (PP), presidente 
da Comissão de Esporte 
e Lazer, foi aprovada em 
plenário, nesta quinta (15). 
Nascido em Belford Roxo, 
Gerson frequentemente é 
convocado para a Seleção 
Brasileira, sendo um dos 
principais atletas do Fla-
mengo desde 2019, ano 

em que o rubro-negro vol-
tou a colecionar títulos de 
expressão nacional e no 
exterior. Gerson consegue 
desempenhar várias fun-
ções em campo.

“O Gerson se destaca 
pela habilidade, visão de 
jogo e capacidade de con-
trolar o ritmo da partida. 
Um craque, cria da Bai-
xada Fluminense, é um 
exemplo de dedicação e 
trabalho, inspirando crian-
ças e jovens a alcançarem 
seus sonhos”, destaca o 
deputado Carlinhos BNH.

Policiais civis da Delegacia 
de Homicídios da Baixada 
Fluminense (DHBF) apre-
enderam um fuzil e outros 
materiais bélicos durante 
uma ação que ocorreu no 
bairro Miguel Couto, em 
Nova Iguaçu. Segundo os 
agentes, as investigações 
apontavam que um grupo 
de criminosos estaria em 

um imóvel. As informações 
apontavam que um mili-
ciano, que é procurado pela 
DHBF, estaria no local. No 
endereço, os policiais en-
contraram um carro furta-
do em frente à residência e 
duas motocicletas no quin-
tal. A DHBF prossegue com 
as diligências para localizar 
e prender os envolvidos.

O subsecretário de Atenção 
à Saúde do Estado, Caio 
Souza, destacou o número 
de atendimentos realizados 
pelo Mamógrafo Móvel.
“Nós trouxemos diversos 
serviços para a população 
mageense. Vale ressaltar 
que o Mamógrafo Móvel já 
realizou quase mil atendi-
mentos entre mamografias 

e ultrassonografias desde a 
sua chegada. O mamógrafo 
é de suma importância por-
que ajuda na prevenção do 
câncer de mama”, afirmou.

Desempregada desde 
2002, a dona de casa Lucia-
na dos Santos conseguiu 
uma carta de apresentação 
para uma vaga de atenden-
te em um mercado.

O Governo do Estado do 
RJ participou com o pro-
grama RJ + Serviços, va-
cinação contra a gripe, a 
Carreta do Trabalhador, o 
Mamógrafo Móvel, o Ca-
minhão Medlevenshon, 
além de atendimento 
com assistente social e 
nutricionista. 

“A ideia da ação é trazer 

cidadania com todos esses 
serviços gratuitos articu-
lados por meio do nosso 
mandato. Essa comunhão 
de esforços de quem quer 
ver Magé dando certo é es-
sencial para a continuida-
de do trabalho. Uma ação 
para ficar na história”, enfa-
tizou o deputado estadual 
Vinícius Cozzolino.

Gilson da Costa Jr

Flamengo

População teve acesso ao CRAS Volante e outros serviços

Gerson receberá a Medalha Tiradentes da Alerj

POR PEDRO SILVESTRE

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO

SECRETARIA DE ESTADO DE POLÍCIA CIVIL

1ª COMISSÃO DE PREGÃO ELETRÔNICO 

AVISO
A 1ª Comissão de Licitação da Secretaria de Estado de Polícia 
Civil, designada pela Resolução SEPOL nº 726 de 10 de fevereiro 
de 2025, situada na Rua do Lavradio, 162, 1º andar, Centro, RJ, 
e-mails dgcc.dlca@pcivil.rj.gov.br e licitacao.sepol@outlook.com, 
torna público que fará realizar no Portal de Compras SIGA, no 
endereço eletrônico www.compras.rj.gov.br, a licitação na modalidade 
PREGÃO ELETRÔNICO, abaixo mencionada:

PREGÃO ELETRÔNICO n.º 007/2025
Processo n.º SEI-360343/000176/2023
Tipo: Menor preço por lote
Início do acolhimento das propostas: a partir das 9h00 do dia 
16/05/2025.
Data limite do acolhimento das propostas: até as 13h00 do dia 
3 de junho de 2025.
Data do pregão: 3 de junho de 2025, às 13h10.
Objeto: Prestação de serviços comuns de engenharia de consultoria 
técnica consultoria técnica para 18 (dezoito) plataformas e monta-
cargas pertencentes à SEPOL, na forma estabelecida neste Edital e 
seus anexos.
Valor total estimado: R$ 44.876,84 (quarenta e quatro mil oitocentos 
e setenta e seis reais e oitenta e quatro centavos).

O Edital e seus anexos encontram-se disponíveis nos endereços 
eletrônicos: www.compras.rj.gov.br e https://pncp.gov.br/app/edita
is/42498600000171/2025/2218

SECRETARIA DE ESTADO DE POLÍCIA MILITAR

AVISO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 054/2025 SEPM - MENOR PREÇO 
UNITÁRIO POR ITEM

Processo nº: SEI-350062/002476/2023
Objeto: Aquisição de Antiparasitários
Realização: 02/06/2025, às 10h00.
Valor Total Estimado: R$ 87.641,60
Local: www.compras.rj.gov.br

O edital encontra-se disponível no endereço eletrônico www.compras.
rj.gov.br e no portal eletrônico https://sepm.rj.gov.br/.
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A cônsul-geral de Portu-
gal no Rio de Janeiro, Ga-
briela Soares de Albergaria, 
foi recebida em Petrópolis 
pelo vice-prefeito, Albano 
Baninho, em uma reunião na 
Prefeitura. O encontro mar-
cou o reestabelecimento dos 
vínculos de Petrópolis e Por-
tugal, principalmente para 
atrair investimentos e forta-
lecer o turismo e a cultura.

“Os laços de Petrópolis e 
Portugal são antigos, a colô-
nia portuguesa faz parte da 
construção da nossa histó-
ria.”, disse o vice-prefeito Al-
bano Filho Baninho.

Prosposta Cidade-
irmã

Durante a reunião, o vi-
ce-prefeito entregou a pro-
posta de reestabelecimento 
do acordo de “cidade-irmã” 
com Cintra, em Portugal. 
O primeiro protocolo de 
acordo foi feito há cerca de 
30 anos e pouco avançou. O 
novo documento foi assinado 
pelo prefeito Hingo Hammes 

e será levado à cidade pela 
Cônsul-Geral. 

A Cônsul também par-
ticipou da abertura da Festa 
de Portugal, nesta quinta-fei-
ra (15/05). “Agradeço todo 
apoio da Prefeitura a Casa de 
Portugal e toda comunidade 
portuguesa da cidade. Temos 
muitas ações que podem ser 
realizadas e o Museu Imperial, 

por exemplo, é uma grande 
oportunidade para a divulga-
ção da história”, disse a Côn-
sul-Geral de Portugal no Rio 
de Janeiro, Gabriela Soares de 
Albergaria, primeira mulher a 
ocupar esse posto.

O presidente da Casa de 
Portugal de Petrópolis, Má-
rio Alexandre D´Angelo 
Mesquita, comemorou a en-

trega do protocolo de inten-
ções. “É sempre importante 
fortalecermos ainda mais 
esses laços”, frisou Mario 
Mesquita. “Estão todos con-
vidados a participarem com 
a gente de mais uma festa de 
valorização da nossa cultura. 
Nosso objetivo é proporcio-
nar para Petrópolis uma atra-
ção diferenciada, tanto para 
os moradores, quanto para os 
turistas”, concluiu.

Novos investimentos
Para o secretário de De-

senvolvimento Econômico, 
Samir El Ghaoui, o restabele-
cimento do vínculo de Portu-
gal com Petrópolis vai ser im-
portante para atrair empresas 
e investimentos. Já o secre-
tário de Cultura, Adenilson 
Honorato, “a cultura de Por-
tugal vive em Petrópolis”.

Também participaram do 
encontro o presidente do Si-
comércio, Marcelo Fiorini, 
e o presidente do Conselho 
Municipal de Cultura (Com-
tur), Charles Rossi.

Cônsul de Portugal se reúne com 
representantes de Petrópolis

Ascom/PMP
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Documento com a proposta para cidade-irmã

Resgate de uma cabra durante as chuvas de abril de 2025

Local ficou tomado de água, afetando a passagem de veículos

Prefeitura vai construir 
unidade de saúde 
em área com histórico
de alagamento
Desapropriação de dois imóveis da Rua Coronel 
Veiga foi publicado no D.O desta quarta-feira (14)

Por Gabriel rattes

A Prefeitura de Petrópolis 
publicou nesta quarta-feira 
(14) um decreto declarando 
a desapropriação de utilidade 
pública de dois imóveis loca-
lizados na Rua Coronel Vei-
ga, números 1413 e 1359. A 
medida tem como objetivo a 
construção de uma nova Uni-
dade de Atenção Especializa-
da em Saúde, como parte do 
Novo Programa de Acelera-
ção do Crescimento (PAC), 
em parceria com o Ministé-
rio da Saúde e a Caixa Eco-
nômica Federal.

No entanto, a escolha do 
local gera preocupações. A 
área, situada às margens do Rio 
Quitandinha, é conhecida por 
seu histórico de alagamentos, 
principalmente em períodos 
de chuva forte. A Rua Coronel 
Veiga está em uma das regiões 
afetadas por eventos climáti-
cos extremos nas últimas déca-
das em Petrópolis.

Problema histórico
Neste último mês de abril, 

a cidade registrou fortes chu-
vas em toda a cidade. A Rua 
Coronel Veiga foi um dos pon-
tos afetados e que gerou pro-
blemas aos moradores. O local 
ficou totalmente tomado por 
água, afetando a passagem de 
qualquer tipo de veículo. Ima-
gens divulgadas por morado-
res mostraram carros tomados 
pela água e até mesmo a equi-
pe do Corpo de Bombeiros 
teve que utilizar um bote para 
realizar o resgate de uma cabra 
que estava na mala de um dos 
veículos. Em janeiro de 2024, 
como mostrado pela Coluna 
Petropolitanas, após fortes 
chuvas, o rio subiu quase dois 
metros acima do nível da rua.

Reprodução/Google Maps

A localidade, situada às margens do Rio Quitandinha, é conhecida por seu histórico de alagamentos

PETROPOLITANAS

Morre, em Petrópolis, bisneta 
da Princesa Isabel  

Sem presença do executivo 
em audiências 

Agenda com o MIDR

Violões Itinerantes

2ª Edição da BaueRun

A Família Imperial se des-
pediu nesta quinta-feira 
(15), da Princesa Cristina 
de Orleans e Bragança, fi-
lha de Dom Pedro Gastão, 
que foi chefe da Família 
Imperial do Brasil entre 
os anos de 1940 e 2007 
e que é neto da Princesa 
Isabel. Cristina tinha 74 
anos e estava internada 
no Hospital Unimed Pe-
trópolis. A causa da morte 

não foi divulgada. O veló-
rio da Princesa Cristina de 
Orleans e Bragança, está 
marcado para este sába-
do (17) e será realizado na 
capela Girassol 1, na Fune-
rária Vital-Ligeiro, à partir 
das 10h. O sepultamento 
também será realizado no 
sábado, a partir das 16h. 
Segundo a funerária, o ve-
lório da Princesa Cristina 
será aberto ao público.

Mais uma vez a Prefeitura 
de Petrópolis não man-
dou nenhum represen-
tante para a audiência 
pública realizada nesta 
quarta-feira (14), na Câma-
ra Municipal, para abordar 
a transparência na convo-
cação dos profissionais de 
educação, aprovados no 
concurso público. Entre 
os convidados estavam os 
secretários de educação, 
fazenda, Presidente da 

CPTrans, Comdep, entre 
outros. Além da ausência 
do executivo, a audiên-
cia foi marcada por baixa 
presença de parlamenta-
res no geral, incluindo o 
líder de governo. Ao todo, 
apenas três dos 15 parti-
ciparam. Representantes 
do movimento ‘Convoca 
Petrópolis’, estiveram pre-
sentes e cobraram mais 
esclarecimentos e com-
promisso do município.

O prefeito de Petrópolis, 
Hingo Hammes (PP), es-
teve em Brasília na última 
quarta (14) para falar so-
bre projetos de prevenção 
para a cidade. Ele se reuniu 
com o secretário-executi-
vo adjunto Vladimir Lima, 
do Ministério das Cidades 
e também participou de 
um encontro no Ministério 

da Integração e Desenvol-
vimento Regional. O che-
fe do executivo anunciou 
que cinco obras de pre-
venção foram aprovadas 
para receberem investi-
mentos federais, além da 
autorização para a obra do 
cemitério municipal, que 
em 2022 e 2023, foi atingi-
do por deslizamentos.

O Teatro Reynaldo Cha-
ves, localizado no 4º an-
dar da Escola de Música 
Santa Cecília no centro de 
Petrópolis, receberá, no 
domingo (18), o espetá-
culo “Violões Itinerantes”, 
com os músicos Felipe 
Pacheco e Artur Costa. A 
apresentação integra a 
programação do projeto 

Concertos Quinzenais – 
Arte Diversa , iniciativa da 
Escola de Música, agora 
reconhecida como Pon-
to de Cultura. A entrada 
é gratuita e não é neces-
sário retirar ingresso com 
antecedência. O espaço 
tem capacidade para 140 
pessoas . A apresentação 
está marcada para as 15h.

A BaueRun, corrida de 
rua que integra a progra-
mação da Bauernfest em 
Petrópolis, está com a 2ª 
edição confirmada para 
o dia 6 de julho e já está 
com as inscrições abertas. 
A prova terá percurso de 
sete quilômetros por ruas 
do Centro Histórico. A 1ª 

edição da corrida acon-
teceu em 2024 e foi um 
sucesso de público, reu-
nindo mais de 700 corre-
dores. Os organizadores 
da prova esperam superar 
este número com a parti-
cipação de petropolitanos 
e também de turistas que 
estejam na cidade.

Reprodução / Realeza e Protocolo 

TV Câmara

Cristina estava internada em um hospital da cidade

Audiência debateu convocação dos profissionais 

POR REDAÇÃO
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Decreto
Mesmo diante dos riscos, o 

Governo Municipal declarou 
os imóveis como de utilidade 
pública para fins de desapropria-
ção. O Decreto autoriza a Pro-
curadoria Geral do Município 
a iniciar o processo, seja por via 
amigável ou judicial. A área to-
tal desapropriada ultrapassa 21 
mil metros quadrados, divididos 
entre dois terrenos próximos. 
Segundo o decreto, a constru-
ção tem como objetivo “ampliar 
o acesso à saúde” no município.

O decreto também autoriza 
o município a pedir urgência 
no processo judicial de desa-
propriação. “Art. 5º – Fica o 
Município de Petrópolis au-
torizado a invocar caráter de 
urgência no processo judicial 
de desapropriação, para fins 
do disposto no art. 15, § § 1º e 
2º, do Decreto-Lei Federal n.º 
3.365, de 21 de junho de 1941”, 
diz um trecho do documento.

Procurada, a Prefeitura ain-
da não se pronunciou sobre os 
riscos de alagamento da área, 
sobre os valores da desapropria-
ção e das obras, e também não 
respondeu sobre o prazo de en-
trega da construção.
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Projeto para mulheres em Teresópolis

PRF fiscaliza motos 

Está marcado para esta 

sexta-feira, 16/05, às 19h 

o vernissage do 42º Salão 

da Soarte – Sociedade 

dos Artistas de Teresó-

polis. A ação tem como 

objetivo incentivar a 

criatividade dos artistas, 

revelar novos talentos, 

fomentar a cultura e pro-

mover a interação entre 

os expositores. 

O evento acontecerá na 

galeria e nos corredores 

da Casa de Cultura Adol-

pho Bloch e será aberto 

com a apresentação ar-

tística ‘Clássicos da MPB’, 

com Márcia Vinchon e 

Sandra Saan. 

Os Centros de Referên-

cia de Assistência Social 

(Cras) de Teresópolis rece-

berão o projeto ‘Mãe Solo’, 

promovido pela prefeitura 

neste mês. A iniciativa visa 

oferecer apoio às mulhe-

res responsáveis exclusi-

vamente pela criação dos 

filhos, assim como àque-

las que se encontram em 
situação de vulnerabili-

dade social. Elas poderão 

participar de rodas de 

conversa com psicólo-

gos. A ação será realiza-

da no Cras do Alto (dia 16 

às 9h30); no Cras Barroso 

(dia 19 às 9h) e Cras Meu-

don (dia 23, às 14h).

Policiais rodoviários fede-

rais realizaram uma fisca-

lização de motocicletas 

com o objetivo de promo-

ver a conscientização dos 

condutores na BR-495, na 

altura do bairro Barra do 

Imbuí, em Teresópolis. O 

local foi escolhido por re-

gistrar alto índice de aci-

dentes envolvendo o tipo 

de condução. A ação foi 

realizada na última terça-

-feira (13) e contou com as 

participações do Grupo de 

Policiamento Tático (GPT) 

e do Grupo de Fiscalização 

de Trânsito e Transporte 

(GFT). Foram realizadas 50 

abordagens, com 34 autu-

ações e sete motocicletas 

foram recolhidas.

Ascom/PMT

Sede da Casa de Cultura Adolpho Bloch, em Teresópolis

Casa de Cultura sedia o 42º 

Salão da Soarte

CORREIO SERRANO

Manutenção I

Meio Ambiente I

Aplicação de outras vacinas

Meio Ambiente II

Manutenção II

VACINAÇÃO
A Prefeitura de Três Rios, 

por meio da Secretaria 

Municipal de Saúde, rea-

lizará no próximo sábado, 

dia 17 de maio, das 8h às 

12h, o Dia D da 1ª Vigência 

do Programa Bolsa Fa-

mília, em conjunto com 

a campanha de vacina-

ção contra a gripe. A ação 

acontecerá em todas 

as Unidades Básicas de 

Saúde (UBS) do municí-

pio e tem como objetivo 

garantir o cumprimento 

das condicionalidades do 

programa social, além de 

reforçar a imunização da 

população. 

A Prefeitura Muncipal 

de Três Rios, em parce-

ria com o Governo do 

Estado do Rio de Janei-

ro, por meio do Instituto 

Estadual do Ambiente 

(Inea), desobstruiu apro-

ximadamente 9.200 me-

tros de córregos, valas e 

bueiros no município.

O Instituto Chico Men-

des de Conservação da 

Biodiversidade (ICMBio) 

está realizando proces-

sos seletivos simplifica-

dos para a contratação 

de brigadistas florestais 

para atuação nas unida-

des de conservação fe-

derais. 

As equipes do setor PSE/
ATAN e do setor de Imuni-

zação estarão mobilizadas 

para atender os beneficiá-

rios e aplicar não apenas a 

vacina contra a gripe, mas 

também outras vacinas 

previstas no calendário 

vacinal. Segundo a Secre-

taria de Saúde, a pesagem 

das famílias atendidas 

pelo Bolsa Família é uma 

exigência do programa 

federal. Ela é fundamen-

tal tanto para a manuten-

ção do benefício, quanto 
para o acompanhamento 

do estado nutricional e de 

saúde dos membros da 

família.

As pessoas selecionadas 

atuarão na execução das 

ações de gestão do fogo, 

na prevenção e no comba-

te a incêndios florestais em 
unidades distribuídas por 

todas as regiões do Brasil. 

A estimativa é que sejam 
oferecidas 1785 vagas dis-

tribuídas em todo o país.

O serviço está sendo exe-

cutado com o apoio de 

um Caminhão Vacall, 

equipamento especializa-

do cedido pelo Inea. O pri-

cipal objetivo é preparar a 

cidade para o período de 

chuvas intensas, preve-

nindo alagamentos e ga-

rantindo mais segurança.

Ascom/PMTR

1ª Vigência do Bolsa Família

Quinta edição do ‘Domingão Zera Fila’
No próximo domingo, 18 de 

maio, acontecerá a próxima edi-
ção do “Domingão Zera Fila”. A 
ação é promovida pela Prefeitura 
de Teresópolis, por meio da Se-
cretaria Municipal de Saúde, com 
o objetivo de atender pacientes 
que aguardam por consultas 
com especialistas. Após zerar as 
filas para otorrinolaringologia e 

clínica médica, cardiologia será a 
próxima especialidade a ser con-
templada pelo programa. 

Para garantir o atendimen-
to, a Secretaria de Saúde entra 
em contato diretamente com 
os pacientes para agendar as 
consultas. Somente os pacien-
tes previamente contatados são 
atendidos. Assim como nas edi-

ções anteriores, os atendimen-
tos ocorrerão no CEMUSA 
(Centro Municipal de Saúde).

Além da cardiologia, serão ofe-
recidas consultas em outras espe-
cialidades médicas, como Ortope-
dia, Dermatologia e Oftalmologia. 
Caso necessário, os pacientes serão 
encaminhados para exames com-
plementares, conforme a recomen-

dação do especialista.
O Domingão Zera Fila tem 

início às 8h no CEMUSA, lo-
calizado na Rua Palmeira Ma-
ria de Oliveira, nº 80, no bairro 
São Pedro. Para facilitar o aces-
so, os pacientes poderão utilizar 
o Domingão Tarifa Zero, que 
garante passe livre nas linhas de 
ônibus municipais.

Comemoração de 207 anos 
da cidade de Nova Friburgo
Programação contará com o tradicional desfile cívico-militar

Nesta sexta-feira, 16 de 
maio, será feriado em Nova Fri-
burgo pelo transcurso dos 207 
anos da cidade. A data, como 
de costume, será comemorada 
com o desfile dividido em duas 
etapas, sendo a primeira com 
as instituições militares, e a se-
gunda, com as civis, organizado 
pela Secretaria de Cultura da 
Prefeitura de Nova Friburgo.

O evento terá início com a 
concentração dos militares em 
frente a sede da prefeitura, às 
7h30, onde haverá o hasteamen-
to de bandeiras, ao som dos hinos 
Nacional e Municipal, às 8h, se-
guindo-se a revista à tropa. Logo 
após as autoridades seguem para 
o palanque oficial armado na 
Avenida Alberto Braune.

DESFILE MILITAR – A 
Banda Campesina Friburguen-
se abre o desfile das instituições 
militares às 8h30. Em sequên-
cia desfilam o Sanatório Naval 
de Nova Friburgo, Associação 
de Veteranos do Corpo de 
Fuzileiros Navais, Sociedade 
Amigos da Marinha (Soamar), 
Projeto Força no Esporte, Ban-
da Batalhão Petrópolis, Tiro de 
Guerra de Nova Friburgo, Ve-
teranos do Tiro de Guerra, Po-
lícia Militar, Projeto Solução, 
6º Grupamento de Bombeiros 
Militar, Defesa Civil, Guarda 
Civil Municipal e, encerrando a 
primeira parte, desfila a Banda 
Euterpe Friburguense.

DESFILE CÍVICO – Re-
presentações das secretarias 
municipais de Agricultura, 
Esportes e Lazer e de Educa-
ção iniciam o desfile das insti-
tuições civis, que segue com as 
escolas municipais Lafayette 
Bravo Filho, Padre Rafael, Pro-
fessora Adezir Almeida Garcia, 
Professora Helena Coutinho, 
Dermeval Barbosa Moreira, 
São Judas Tadeu, Vevey La Jo-
lie, Vitorino Bento Toledo e 
Santa Paula Frassinetti, além do 
Projeto Siga, conselhos escola-
res, grêmios estudantis e Escola 
de Enfermagem Nossa Senhora 
de Fátima.

Também participam do 
desfile a Associação de Car-
ros Antigos de Nova Friburgo 
(Acanf ), Escaravelhos da Ser-
ra, Associação de Motociclistas 
de Nova Friburgo (Amonf ), 
Moto Clube Águias de Cristo, 
União Brasileira de Trovadores 
(UBT), Associação Friburguen-
se de Amigos e Pais do Educan-
do (Afape), Associação Pestalo-
zzi, Associação de Pais e Alunos 
dos Excepcionais (Apae), Lar 
Abrigo Amor a Jesus (Laje), ex-
-alunos do Colégio Anchieta e 
Associação das Colônias Fribur-
guenses (Ascofri). 

A segunda parte do desfile 

conta também com o Colégio 
Estadual Canadá, Free Com-
bat Fight Gym, Educandário 
Miosótis, Humédica, Levados 
da Breca, Centro de Convi-
vência, Casa da Criança e do 
Adolescente, Banda Euterpe 
Lumiarense, Casa Madre Ro-
seli, Educandário Serrano e 
Colégio Serrano, ao som do 
Meu Tambor; Colégio Força 
Máxima, Air Soft, Assed, Sest 
Senat, Resolve, Missão Kids, 
Ponto de Cultura de Olaria, e 
no encerramento, as secretarias 
municipais de Ciência e Tecno-
logia – Boom Friburgo Fashion 
Week - e de Serviços Públicos.

Ascom/NF

Evento terá início com a concentração dos militares em frente a sede da prefeitura, às 7h30

Em breve, terá inicio um le-
vantamento técnico para guiar 
o projeto da restauração do pré-
dio da Casa da Memória Ar-
thur Dalmasso. Um acordo de 
cooperação com este objetivo 
foi assinado nesta quarta-feira, 
14/05, pelo Prefeito Leonardo 
Vasconcellos. Sem custos para a 
Prefeitura, o trabalho será exe-
cutado pelo Escritório Modelo 
de Arquitetura e Urbanismo 
da  Universidade Estácio de Sá 
(Unesa-Teresópolis).

Tombado pelo Inepac (Ins-
tituto Estadual do Patrimônio 
Cultural) e vinculado à Secre-
taria de Cultura, o imóvel, que 
abriga exposições, mostras temá-
ticas e o Departamento de Patri-
mônio Histórico do Município, 
está com áreas interditadas para 
circulação de visitantes no 2º 
piso e nas partes frontal e lateral 
devido às condições precárias 
do madeiramento da varanda e 
da estrutura que circunda o ele-
vador de acessibilidade.

“Vamos contar com a ex-
periência de conceituados 
profissionais da Estácio na ela-
boração desse mapeamento. 
Buscaremos recursos para a fu-
tura restauração desse equipa-
mento, que é fundamental para 
a preservação da memória do 
município”, destacou o Prefeito 
Leonardo Vasconcellos.

O estudo envolve o levan-
tamento histórico e físico do 
prédio; laudo de engenharia 
da varanda do 2º piso, que se 

encontra ancorada; registro 
cadastral arquitetônico, com 
plantas baixas, cortes e eleva-
ções; mapeamento de danos e 
entrega do caderno memorial.

“O material produzido pela 
Estácio servirá de base para a 
elaboração do projeto de restau-
ro a ser licitado pela Prefeitura, 
pois indicará minuciosamente 
todos os pontos da recuperação 

do prédio. É o pontapé para a re-
cuperação da Casa, um presente 
da Universidade para Teresópo-
lis”, pontuou Wanderley Peres, 
secretário municipal de Cultura.

Para a gestora da Unesa-Te-
resópolis, é uma alegria colabo-
rar com tão importante inicia-
tiva. “É o primeiro prefeito que 
abre as portas para essa atuação 
em conjunto. Feliz a cidade que 

tem uma Universidade atuante. 
Estamos empolgados, profes-
sores e alunos, para fazer parte 
dessa história”, concluiu Simone 
Amaral, acompanhada da coor-
denadora do curso de Arquite-
tura, professora Ecléa Morais, 
da coordenadora do Escritório 
Modelo de Arquitetura e Urba-
nismo, professora Izabella Bar-
reto, e da aluna Hellena Soares.

Terê firma acordo para restauração da 
Casa da Memória Arthur Dalmasso

Ascom/PMT

Assinatura do acordo de cooperação com a Universidade Estácio de Sá para a restauração

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Imóveis doados por aristocrata 
são investigados pelo MPRJ
Propriedades com alto valor histórico em Vassouras estão abandonados

Um inquérito civil foi ins-
taurado pela Promotoria de 
Justiça de Tutela Coletiva do 
Núcleo Vassouras para apurar o 
suposto estado de abandono e 
má gestão de imóveis de alto va-
lor histórico e cultural deixados 
pela aristocrata Eufrásia Teixeira 
Leite à população de Vassouras. 
Segundo o Ministério Público 
Federal (MPF), os bens doados 
- entre o Hospital Eufrásia, o 
antigo Colégio Regina Coeli e o 
prédio do SENAI - estão desati-
vados e em estágio avançado de 
deterioração.

O objetivo do inquérito é 
assegurar que os imóveis te-
nham suas funções sociais cum-
pridas, conforme disposto no 
testamento de Eufrásia, que foi 
uma das primeiras mulheres a 
operar na Bolsa de Valores de 
Paris e foi uma das figuras cen-
trais na história do Brasil e do 
ciclo do café no século XIX. 
Além de ser reconhecida in-
ternacionalmente por ser uma 
herdeira multimilionária, ela 
utilizou seus recursos herdados 
para ações filantrópicas volta-
das à assistência social, à educa-
ção e a saúde pública.

Documentos históricos, 
testamento original e os imó-
veis abandonados com reuni-
dos pela Promotoria para que 
haja uma responsabilização por 
omissão e desvio da destinação 
original dos bens. A investi-
gação envolve a Irmandade da 
Santa Casa de Misericórdia de 
Vassouras, atual gestora do pa-
trimônio, e autoridades locais, 
incluindo a Prefeitura Munici-
pal e o IPHAN.

Além do resgate histórico e 
cultural, o MPRJ também visa 
conter riscos sanitários verifi-
cados nas propriedades, como 
água parada e proliferação de 
insetos. Foram oficiados órgãos 
municipais e estaduais para 
adoção de medidas urgentes de 
preservação, fiscalização e pos-
sível tombamento dos bens.

O Correio Sul Fluminense 
entrou em contato com asses-
soria de imprensa da prefeitura 
mas, até o momento do fecha-
mento desta edição, por volta 
das 19h, não houve resposta.

Sobre Eufrásia

Filha caçula do Dr. Joaquim 
José Teixeira Leite e Ana Esmé-
ria Correia e Castro, Eufrásia 
Teixeira Leite nasceu na cidade 
de Vassouras em 1859 e vinha 
de uma linhagem muito rica: 
seu avô paterno veio de Con-

ceição da Barra de Minas para 
Vassouras e ela também era 
neta materna do barão de Cam-
po Belo.

A família fundou na capital 
carioca a empresa “Casa Tei-
xeira Leite & Sobrinhos” que 
emprestava dinheiro a juros e 
prestava serviços financeiros 
com fazendeiros do café.

Com a morte de seus pais, 
Eufrásia e sua irmã, Francisca 
Bernardina, passaram a admi-
nistrar uma fortuna com poder 
de compra de quase duas tone-
ladas de ouro aos preços da épo-
ca, entre títulos e a uma casa, 
que hoje, virou o Museu Casa 
da Hera. Jovens e solteiras - que 
hoje, poderiam ser considera-
das bilionárias - investiu sua 
fortuna em capital financeiro 
e multiplicou com maestria no 
circuito mercantil internacio-
nal, sendo Eufrásia a primeira 

mulher a entrar no recinto da 
Bolsa de Valores de Paris.

Com a região de Vassouras 
em decadência devido ao esgo-
tamento do solo, as irmãs ven-
deram ações, títulos, uma casa 
no Rio de Janeiro, cobraram 
créditos e fecharam a então  
Chácara da Hera, para morar 
em Paris. Em 1928, Eufrásia 
retornou para o Brasil e  viveu 
seus últimos anos no Rio de 
Janeiro em um apartamento de 
Copacabana. Ela morreu em 
1930, aos 80 anos. Não se casou 
e não deixou descendentes.

A fortuna, inicialmente, 
iria para o Instituto das Mis-
sionárias do Sagrado Coração 
de Jesus, instituição católica em 
Roma. No entanto, às vésperas 
de sua morte, legou em testa-
mento toda sua fortuna para 
obras de caridade por institui-
ções de Vassouras.

Reprodução/Peticao.online

Um dos imóveis citados é o Hospital Eufrásia, que está desativado e deteriorado

Resende convoca artesãos para benefício
Resende está reforçando o 

chamamento aos artesãos do 
município para regularizarem 
seu cadastro e garantirem a 
Carteira Municipal do Ar-
tesão. O documento oferece 
uma série de vantagens exclu-
sivas, incluindo descontos em 
lojas parceiras e a possibilidade 
de participar de feiras e even-
tos promovidos pelo Estado e 
pelo município.

O atendimento para emis-
são e retirada da carteira acon-
tece de segunda a sexta-feira, 
das 12h às 18h, na sede da Se-

cretaria de Turismo, localizada 
na Avenida Marechal Castelo 
Branco, nº 104, 3º andar – 
Campos Elíseos. Informações 
adicionais podem ser obtidas 
pelo telefone (24) 3360-9578.

Segundo a Secretaria de 
Turismo de Resende, mais de 
350 fichas de cadastro foram 
recebidas e aproximadamente 
20 carteiras já foram entregues. 
No entanto, cerca de 80 docu-
mentos permanecem disponí-
veis para retirada, aguardando 
apenas o comparecimento dos 
beneficiários. A dificuldade em 

estabelecer contato com alguns 
dos artesãos motivou a realiza-
ção do chamamento público.

A Carteira Municipal do 
Artesão é um importante 
instrumento de valorização 
da economia criativa local. 
Atualmente, sete lojas parcei-
ras concedem descontos me-
diante apresentação do docu-
mento, e novas parcerias estão 
sendo buscadas pela equipe da 
Secretaria.

Além disso, os artesãos ca-
dastrados têm participado de 
diversos eventos com apoio da 

Prefeitura, como o lançamen-
to do Calendário de Eventos 
Turísticos de Resende e região, 
apresentações culturais, e feiras 
como a Expo Artesão e a Rio 
Artes, ambas no Rio de Janeiro.

- Nosso objetivo é valorizar 
o artesão, facilitar o acesso a 
benefícios e ampliar as oportu-
nidades de divulgação e venda 
do trabalho deles. A carteira é 
uma forma de reconhecimento 
e apoio da Prefeitura a esses 
profissionais - destacou Ro-
berta de Oliveira, secretária 
municipal de Turismo.

Volta Redonda fortalece parcerias 
com o Sebrae e assistência Social

A secretária municipal de 
Políticas para Mulheres e Direi-
tos Humanos de Volta Redon-
da, Glória Amorim, e a assessora 
técnica de Promoção de Políti-
cas para as Mulheres da SMDH 
(Secretaria Municipal de Polí-
ticas para Mulheres e Direitos 
Humanos), Kátia Teobaldo, re-
ceberam na manhã desta quin-
ta-feira (15) a consultora Ana 
Carolina Valente, do Sebrae 
(Serviço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empresas), 
do eixo Inclusão Produtiva de 
Volta Redonda. A conversa, 
teve o objetivo de desenvolver 
parcerias em projetos de assis-
tência às mulheres que estão 
nos programas de capacitação e 
atendimento da SMDH.

Segundo a pasta, as repre-
sentantes do Sebrae e do pro-
jeto Novos Horizontes foram 
unânimes em aprovar o diálo-
go que foi aberto e na amplia-
ção da futura parceria para as 
mulheres do CQP (Centro de 
Qualificação Profissional) do 

Aero Clube, onde as mulheres 
estão sendo capacitadas nos 
cursos do projeto “Mulheres 
Mãos à Obra” – com cursos na 
área da construção civil (eletri-

cista predial, pintura predial, 
solda com eletrodo revestido 
e oxicorte e técnicas básicas 
de construção civil) – e nos 
demais  projetos de empodera-

mento das mulheres e conquis-
ta de autonomia econômica 
das secretarias municipais en-
volvidas. “Uma conversa mui-
to promissora, porque vamos 
fazer muitas coisas juntas”, res-
saltou a consultora do Sebrae.

A secretária Glória Amorim 
disse que as parcerias na capa-
citação para favorecer a econo-
mia das mulheres do projeto 
“Mulheres Mãos à Obra” com 
outros órgãos e instituições 
vem contribuir neste novo fu-
turo de oportunidades que elas 
estão construindo.

“A parcerias servem para 
enriquecer e nos deixam ani-
madas, principalmente com 
a participação do Sebrae, que 
vem somar com os seus conhe-
cimentos técnicos nesta nova 
realidade que elas, ‘mulheres 
mãos à obra’, estão investindo 
e acreditando no potencial de 
cada uma para conquistar este 
empoderamento com novas 
profissões e nova vida”, afirmou 
a secretária.
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Encontro focou na capacitação de mulheres
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Câmara de Angra faz 
audiência sobre Rio Bracuí

Katia Miki recebe Rosi Silva 
para discutir sobre a RJ-137

Passagem e novo arco

Trecho essencial

Vereador faz crítica

Sobre a discussão

A Câmara de Angra dos 
Reis realizou audiência 
pública, nesta quarta-fei-
ra (14), sob o tema ‘RIO 
BRACUÍ SEM ENCHEN-
TES: Um Direito dos Mo-
radores’. O objetivo foi 
discutir a interrupção da 
obra de desassoreamen-
to e contenção na mar-
gem do rio Bracuí, após o 
Ministério Público Fede-
ral (MPF) listar uma série 

de irregularidades du-
rante o período de obras. 
Compuseram a mesa, ao 
lado do vereador Dudu 
do Turismo – proponen-
te da Audiência Pública, 
a vereadora Jane Veiga, 
o vereador Nilsinho Bata-
lhador, Alan Bernardo Co-
elho de Souza, Secretário 
de Obras, e Fábio Júnior 
da Silva Pires, Secretário 
da Defesa Civil.

A prefeita de Barra do 
Piraí, Katia Miki, recebeu 
em seu Gabinete a prefei-
ta de Vassouras, Rosi Sil-
va para planejar soluções 
para a interdição de tre-
cho da RJ-137 que interli-
ga Barra do Piraí, Vassou-
ras e Mendes próxima ao 
bairro Vale do Ipiranga. O 
encontro aconteceu nes-

ta terça-feira (13). A inter-
dição se deu após a que-
da do arco da Fazenda 
do Pocinho, que passava 
acima da via que conecta 
as cidades naquela locali-
dade. Um caminho alter-
nativo está funcionando 
provisoriamente, porém 
com condições inferiores 
à rota original.

Na reunião, foi formulada 
a proposta de construção 
de uma nova passagem 
e posterior reconstrução 
do arco, visto que se trata 
de um patrimônio histó-
rico e turístico da região. 
Neste primeiro momento, 

a ideia será apresentada 
aos órgãos responsáveis. 
“Precisamos de agilidade 
e comprometimento es-
pecialmente do INEPAC, 
do DER e do IPHAN, para 
superar os entraves buro-
cráticos”, disse Rosi Silva.

Já Katia Miki, destacou 
o empenho das admi-
nistrações dos municí-
pios para reestabelecer 
o trecho o mais rápido 
possível. “Sabemos que, 
para muitos, essa via é 
essencial no dia a dia, 

seja para o trabalho, os 
estudos ou o acesso a 
serviços básicos e, por 
isso, tratamos essa de-
manda com a seriedade 
e prioridade que ela me-
rece. É isso que estamos 
fazendo”, declarou.

Na oportunidade, um 
vídeo sobre a enchen-
te no Rio Bracuí, em 
dezembro de 2023, foi 
exibido durante a Audi-
ência Pública. Vereado-
res, representantes  e 
moradores fizeram suas 
explanações. Ao final da 
Audiência Pública, o ve-
reador Dudu do Turismo 

realizou a leitura da car-
ta do Ministério Público 
Federal e destacou: “Foi 
respondido pela Procu-
radoria Geral do Municí-
pio eu tenho certeza de 
que o desleixo, não só da 
obra emergencial está 
chegando para a gente. 
Então, fico feliz de trazer 
essa notícia para vocês”.

O secretário da Defesa Ci-
vil, Fábio Júnior, iniciou a 
audiência com um pare-
cer geral contendo todas 
as ações do município 
referente às chuvas do 
dia 05 de abril de 2025 e 
as ações de risco apresen-
tadas pela Defesa Civil. Já 
Alan Bernardo, secretá-
rio de Obras, lembrou a 

primeira enchente, seus 
resultados e o grande 
número de pessoas que 
foram acometidas: “Nós 
tivemos uma devastação 
total; um volume de água 
absurdo, onde não estáva-
mos preparados. Tivemos 
nossas dificuldades e um 
volume muito grande de 
pessoas foram atingidas”.
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MPF fez recomendação apenas obras de desassoreamento

Trecho interliga Barra do Piraí, Vassouras e Mendes
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Espetáculo ‘Era uma vez... 
Pinocchio’ estreia em Resende

Volta Redonda promove 
projeto ‘Banda na Praça’

Proposta do projeto

Revitalização do espaço

Festa de Santo Antônio de Pádua

História do espetáculo

A magia do teatro infantil 

desembarca em Resende, 

neste sábado, dia 17, às 

18h, na Praça do Esporte 

e da Cultura (Praça PEC), 

com o espetáculo musical 

“Era uma vez... Pinocchio”. 

A apresentação da peça 

abre a temporada de 2025 

do programa ‘Diversão 

e Arte’, promovida pela 

Fundação ArcelorMittal, 

com apoio da prefeitu-

ra. A entrada é gratuita e 

contará com acessibili-

dade em Libras e audio-

descrição. Inspirada nas 

célebres tirinhas criadas 

pelo escritor italiano Car-

lo Collodi em 1883, o es-

petáculo musical narra a 

história de Pinocchio, um 

boneco de madeira en-

talhado pelo marceneiro 

Geppetto, que ganha vida 

graças à Fada Azul. 

O Palco Cultural Urbano, 

localizado na cabeceira 

do viaduto Nossa Senho-

ra das Graças, no bairro 

Aterrado, em Volta Re-

donda, irá receber nes-

te sábado (17), às 11h45, 

mais uma apresentação 

do projeto “Banda na 

Praça”, realizado pela 

Secretaria Municipal de 

Cultura (SMC) em parce-

ria com a Fevre (Funda-

ção Educacional de Volta 

Redonda). A Banda Muni-

cipal se apresentará pela 

segunda vez no espaço 

este ano, e o objetivo do 

projeto é proporcionar 

acesso gratuito à cultura 

e entretenimento para a 

população.

“Queremos transformar a 

manhã de sábado das pes-

soas que transitam entre 

a Avenida Amaral Peixoto 

(Centro) e a feira livre do 

Aterrado”, conta o secre-

tário de Cultura, Anderson 

de Souza. A proposta do 

projeto “Banda na Praça” 

é levar, uma vez por mês, 

espetáculos gratuitos ao 

espaço do Palco Cultural 

Urbano, com música ao ar 

livre em um ponto estra-

tégico para o incentivo da 

cultura na cidade.

O Palco Cultural Urbano, 

inaugurado no ano passa-

do, passou por uma revi-

talização e agora se apre-

senta como um espaço 

acolhedor para diferentes 

manifestações culturais. 

Localizado na galeria do 

Viaduto Nossa Senho-

ra das Graças, o palco foi 

construído em uma área 

que estava desativada há 

anos no Centro de Convi-

vência Nelza Mafort Hott.

Entre os dias 31 de maio e 

15 de junho, o bairro Sau-

dade, em Barra Mansa, vai 

celebrar a 98ª edição da 

Festa de Santo Antônio 

de Pádua. O evento irá 

reunir diversas atrações 

musicais, celebrações re-

ligiosas, show de prêmios 

e barracas de comidas 

típicas, mantendo a tra-

dição local e promoven-

do momentos de cultura 

e lazer para a população. 

Realizada com o apoio da 

prefeitura de Barra Man-

sa, por meio da Fundação 

Cultura, a festa terá uma 

programação diversifica-

da e gratuita, com apre-

sentações de artistas lo-

cais e regionais.

Inspirada nas célebres ti-

rinhas criadas pelo escri-

tor italiano Carlo Collodi 

em 1883, o espetáculo 

musical narra a história 

de Pinocchio, um bone-

co de madeira entalhado 

pelo marceneiro Geppet-

to, que ganha vida graças 

à intervenção da Fada 

Azul. A narrativa explora 

temas como a verdade, a 

obediência e o sonho de 

se tornar um menino de 

verdade, marcando ge-

rações com a famosa ca-

racterística do nariz que 

cresce a cada mentira 

contada. A apresentação 

é viabilizada com recur-

sos da Lei Federal de In-

centivo à Cultura.
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Evento marca a abertura da temporada 2025

Banda Municipal vai se apresentar gratuitamente

VR: Parque do Ingá retoma 
com atividades ambientais
Unidade oferecerá visitas guiadas, trilhas e outras atividades

As atividades do Parque Na-
tural Municipal Fazenda Santa 
Cecília do Ingá, em Volta Re-
donda, foram retomadas nesta 
quinta-feira (15) para o público, 
após um período de revitaliza-
ção. A cerimônia contou com a 
presença dos secretários de Meio 
Ambiente, Jorginho Fuede; de 
Educação, Osvaldir Denadai; 
de Proteção e Defesa Animal, 
Paulinho AP; e da Juventude, 
Munir Francisco Filho.

Titular da Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente 
(SMMA), Jorginho Fuede 
destacou que o Parque do Ingá 
pertence a toda a população, e 
que as equipes estão de braços 
abertos para receber a todos os 
setores da sociedade.

“Todas as trilhas estão pron-
tas para uso, e nosso canteiro 
conta com cerca de 6 a 7 mil 
mudas, graças à parceria com 
o Inea (Instituto Estadual do 
Ambiente), que nos fornece 
mudas nativas da Mata Atlânti-
ca. A Fundação CSN também 
foi uma grande parceira”, citou 
o secretário. 

O coordenador de projetos 
da SMMA, Edmilson Reis, pon-
tuou que a secretaria, hoje, de-
senvolve um trabalho em várias 
frentes, e destacou as caracterís-
ticas únicas da Fazenda do Ingá. 
“Ela abriga uma vasta biodiver-
sidade da fauna e flora da Mata 
Atlântica, tem como propósito 
preservar o ecossistema natural, 
realizar pesquisa científica, ati-
vidades de educação ambiental, 
visitações e contato direto com 
a natureza, além da produção e 
doação de mudas de várias espé-
cies nativas para a população de 
Volta Redonda e para o reflores-
tamento. Nos próximos meses, 
teremos a abertura de um labo-
ratório para trabalho científico e 
continuaremos com a doação de 
mudas para a comunidade.”

Conscientização
Para o Secretário municipal 

de Educação, Osvaldir Dena-

dai, o espaço é ideal para que os 
alunos, tanto da rede municipal 
quanto da estadual, possam ver 
de perto o que é o meio ambien-
te. “Para a Secretaria de Educa-
ção, isso é algo maravilhoso. É 
um momento muito importan-
te para todos os segmentos da 
nossa comunidade. Quero pa-
rabenizar à Secretaria do Meio 
Ambiente e toda a sua equipe 
pelo excelente trabalho.”

Paulinho AP, da Secretaria de 
Proteção e Defesa Animal, ressal-
ta que sua pasta e a SMMA são 
“secretarias irmãs”, pois a Coor-
denadoria da Proteção e Defesa 
Animal estava subordinada, até 
o final de 2024, à Secretaria do 
Meio Ambiente. “É fundamental 
mostrarmos e conscientizarmos a 
população, especialmente as nos-
sas crianças, sobre a necessidade 
de preservar a fauna e a flora. 
Essa iniciativa é muito importan-
te, um trabalho excepcional de 
conscientização”, disse.

Secretário da Juventude, 
Munir Francisco Filho lem-
brou que poucos municípios 
no estado do Rio têm um par-

que natural tão bonito e com-
pleto quanto o do Ingá. “A revi-
talização desse espaço beneficia 
a juventude, a terceira idade e 
toda a comunidade. Sabemos 
que o meio ambiente é essen-
cial para a vida em sociedade 
e para reconectar a juventude 
com a natureza”, afirmou.

Sobre o Parque
Com 211 hectares, o Parque 

Natural Municipal Fazenda San-
ta Cecília do Ingá fica localizado 
no bairro Santa Cruz e é a maior 
área verde de Volta Redonda. 
Desse total, aproximadamen-
te 90 hectares são cobertos por 
Mata Atlântica nativa e áreas re-
florestadas. A reserva tem como 
objetivo legal proteger a biodi-
versidade dos ecossistemas pre-
sentes e contribuir para a regula-
ção da qualidade do ar da região. 
Sua localização próxima à área 
urbana desempenha um papel 
preventivo e essencial na preser-
vação da saúde da população.

Em 1993, a Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente 
(SMMA) incorporou ao par-

que o Horto Municipal, com 
o propósito de produzir mudas 
de espécies arbóreas adequa-
das para arborização urbana, 
reflorestamento, estabilização 
de encostas e recuperação de 
áreas degradadas. Atualmente, 
o horto fornece mudas que são 
distribuídas pela prefeitura à 
população, associações, escolas 
e entidades ecológicas e comu-
nitárias, reforçando o compro-
misso com o desenvolvimento 
sustentável da cidade.

O Parque Natural Munici-
pal Fazenda Santa Cecília do 
Ingá está aberto para o público 
de segunda a sexta-feira, das 8h 
às 17h, e os interessados podem 
ligar para o número (24) 3512-
9833 para agendar visitas em 
grupo (no caso de escolas e ou-
tras instituições).

Para as caminhadas não é 
preciso fazer agendamento, mas 
para as trilhas de bicicleta, é re-
comendável entrar em contato 
com antecedência, principal-
mente se for para um grupo de 
bikers interessados em utilizar o 
espaço para a prática esportiva.

Geraldo Gonçalves/PMVR

Secretário de Meio Ambiente, Jorginho Fuede, afirmou que trilhas estão prontas para uso

As mulheres de Volta Re-
donda ganharam mais tempo 
para garantir uma vaga na Ca-
ravana + Qualifica Rio. As ins-
crições foram prorrogadas até 
o dia 23 de maio, oferecendo 
uma nova chance para quem 
deseja participar dos cursos 
gratuitos e com certificação da 
UniRio, que acontecem entre 
os dias 26 de maio e 6 de junho 
na Biblioteca Municipal Raul 
de Leoni, na Vila Santa Cecília.

A iniciativa é voltada para 
mulheres a partir de 16 anos e 
tem como foco a capacitação 
profissional e o incentivo ao 
empreendedorismo feminino, 
com formações de um dia de 
duração, que ocorrem das 9h 
às 18h, com pausa para almoço 
entre 12h e 13h. A estrutura 
conta ainda com área kids, per-
mitindo que mães participem 
com tranquilidade.

Durante duas semanas, os cur-

sos serão oferecidos em dias dis-
tintos, permitindo que cada par-
ticipante escolha a melhor data 
conforme o tema de interesse.

Sobre a caravana
A realização da Caravana + 

Qualifica Rio em Volta Redon-
da é resultado da articulação do 
vereador Betinho Albertassi, 
em parceria com a deputada fe-
deral Dani Cunha, reforçando 
o compromisso com políticas 
públicas que valorizam a mu-

lher e promovem a inclusão por 
meio da educação.

Serviço
 Segunda-feira: Empreende-
dorismo
 Terça-feira: Empreendedo-
rismo para Delivery
 Quarta-feira: Maquiagem
 Quinta-feira: Trança
 Sexta-feira: Inclusão Digital

As inscrições podem ser fei-
tas nos seguintes locais:
 CRAS (todos os 33 polos – 
endereços disponíveis no Insta-
gram @smasvoltaredonda)
 CREAS – Rua Antônio Bar-
reiros, 120 – Nossa Senhora 
das Graças
 Secretaria da Juventude – Av. 
Paulo de Frontin, 457, sala 102 
– 1º andar, Bairro Aterrado
 Secretaria da Mulher e Direi-
tos Humanos – Rua Antônio 
Barreiros, 232 – Nossa Senhora 
das Graças

Inscrições para Caravana + Qualifica 
Rio são prorrogadas até 23 de maio
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Betinho Albertassi (E) e deputada federal Dani Cunha (D)

Valença vai sediar, nos dias 
12 e 13 de julho, o evento Rock 
Bike, uma iniciativa da Prefeitu-
ra de Valença em parceria com 
a Agência de Desenvolvimento 
Regional (ADR), como parte 
do Circuito de Cicloturismo do 
Vale do Café. A proposta visa 

fortalecer o turismo esportivo 
no município, promovendo 
uma programação diversificada 
que une esporte, cultura e lazer.

O evento reunirá mais de 200 
atletas em uma grande competi-
ção de ciclismo, além de oferecer 
ao público palestras, oficinas e 

apresentações musicais com mui-
to rock. A expectativa é atrair vi-
sitantes e movimentar a economia 
local durante o fim de semana.

Os preparativos finais foram 
discutidos em reunião realizada 
nesta quarta-feira, com a pre-
sença da diretora de Turismo da 

ADR Sul Fluminense, Denyse 
Singulani, do ciclista Lúcio Saae 
(Voltacomtb), de Celso Carva-
lho (Circuito do Aço), do secre-
tário municipal de Cultura e Tu-
rismo, Antônio Carlos da Silva, 
do vereador Bernardo Machado 
e da servidora Tatiele Sauvero.

Valença recebe Rock Bike em julho

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO
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Copacabana se transforma no 
Olimpo do esporte brasileiro
Em cerimônia do COB, quatro lendas do esporte entraram para o Hall da Fama

por pedro sobreiro

Criada na Grécia 
Antiga, a Olim-
píada surgiu 
como um ritual 
esportivo e re-

ligioso para homenagear a Zeus 
e a pureza do espírito esportivo. 
De lá para cá, muitas edições fo-
ram disputadas, até o evento ser 
completamente reformado na Era 
Moderna, quando o francês Ba-
rão Pierre de Coubertin recriou 
os Jogos Olímpicos, trazendo o 
lema “Citius, Altius, Fortius”, que 
significa “Mais rápido, mais alto, 
mais forte” em latim, a ideia era 
buscar a excelência, mas sempre 
valorizando o espírito de que lutar 
até o fim é mais valoroso do que a 
própria vitória.

Diante desse poder histórico, 
o Rio de Janeiro viveu uma noite 
digna do Olimpo na terça-feira 
(13), quando o Comitê Olímpi-
co Brasileiro (COB) convocou 
ao Copacabana Palace os maio-
res nomes do esporte olímpico 
do país para a cerimônia do Hall 
da Fama 2025.

O evento foi promovido 
para celebrar a inclusão de Afrâ-
nio Costa, Daiane dos Santos, 
Edinanci Silva e Gustavo Kuer-
ten, o Guga, no Hall da Fama do 
esporte brasileiro.

E para onde se olhava, era 
possível perceber a presença 
de algum pedaço da riquíssima 
história esportiva do Brasil no 
Salão Dourado do Copacabana 
Palace, não apenas pelos mol-
des de mãos, pés e autógrafos 
dos outros membros do Hall da 
Fama que foram levados para a 
cerimônia, mas pela ampla pre-
sença de atletas e ex-atletas que 
não só viram, como ajudaram a 
construir capítulos eternizados, 
sejam eles de vitórias ou de mui-
ta garra e espírito esportivo.

Para o Diretor-Geral do 
COB, Emanuel Rego, essa cele-
bração é uma forma de valorizar 
o esporte e ajudar a inspirar ge-
rações.

“O Hall da Fama é, na reali-
dade, uma continuação do mo-
vimento olímpico. E quais são 
as premissas? Respeito, amizade 
e excelência. Então, esses atletas 
que estão integrando o Hall ti-
veram excelência plena em suas 
modalidades, e isso tem que ser 
reconhecido. E acredito que é de-
ver do movimento olímpico valo-
rizar esses papéis, principalmente 
tentar fazer com que eles sejam 
inspirações para as próximas ge-
rações. Acredito que aqueles que 
fazem judô, tênis, tiro esportivo, 
lembram desses ícones [home-
nageados no evento]. Espero que 
nossos heróis possam ser seguidos 
e acompanhados pelas próximas 
gerações”, disse Emanuel.

Quem concordou com a afir-
mação foi Yane Marques, Vice-
-Presidente do COB.

“Esse evento aqui eterniza 
quatro histórias muito lindas e 
inspiradoras, e ajuda os nossos 
jovens a escolherem ídolos para 
as vidas deles. São histórias que 
motivam, que inspiram e que dão 
um norte com lições de vida, de 
abnegação, de entrega, alegria e 
realização em função do esporte”, 
completou.

Membro do Hall da Fama, 
medalhista de prata em Los An-
geles 1984 e criador do lendário 
saque ‘Jornada nas Estrelas’, Ber-
nard Rajzman valorizou a ceri-
mônia e fez questão de ressaltar a 
honraria a Afrânio Costa.

“O Hall da Fama é importan-
tíssimo! Acho que o COB está 
marcando mais um golaço ao 
mostrar que existe uma história 
que não pode ser esquecida, e que 

os atletas têm que ser relembra-
dos sempre. A maior demonstra-
ção disso é a indicação do nosso 
primeiro medalhista olímpico 
[Afrânio Costa]. Para quem já 
participou de tantas Olimpíadas 
quanto eu, esse reconhecimento é 
lindo de ver! E mostra não só o re-
conhecimento, mas que temos de 
ter um começo para contar a his-
tória para as próximas gerações. 
A medalha de ouro do vôlei e de 
outros tantos esportes não caíram 
do céu, elas são fruto de histórias. 
E é muito bonito o COB estar re-
conhecendo isso”, afirmou.

“O Olimpismo tem tantos 
valores a serem divulgados para 
que possamos estar juntos à ju-
ventude. Tudo que está aconte-
cendo aqui hoje é fundamental, 
é mais um capítulo da história 
que a gente está sendo testemu-
nha”, concluiu.

Emoções a mil
Dentre os indicados, a ex-

-judoca Edinanci Silva estava 
nitidamente emocionada. Extre-
mamente celebrada na hora de 
receber a honraria, ela disse custar 
a acreditar que aquilo estava real-
mente acontecendo.

“Está sendo muito honroso 
poder estar aqui ao lado de gran-
des atletas, e ainda estou demo-
rando a acreditar. Estou achando 
que vou acordar a qualquer mo-
mento e perceber que é tudo um 
sonho”, comentou.

Igualmente emocionada, 
Daiane dos Santos destacou o ca-
rinho que recebe da nova geração.

“Fico muito feliz de receber 
o carinho e esse olhar das atletas 
mais jovens, porque eu já tive esse 
olhar para outras atletas. Receber 
essa admiração da nova geração 
é muito gostoso, até porque é 
muito do que meus pais planta-
ram em mim. Eles queriam que 
eu fosse uma pessoa do bem e 
sempre trouxeram para a gen-
te a importância desse legado 
do bem para as pessoas negras. 
Poder ter esse olhar de carinho 
independente da cor da pele, da 
classe social. Então, ter esse olhar 
de admiração da nova geração é 
incrível, porque eu tenho mui-
ta admiração por elas também. 
Elas estão levando e mantendo 
abertas as portas que muitas pes-
soas abriram lá atrás. E isso, para 
a gente, é um sonho realizado. 
Que meninos e meninas sejam 
fonte de inspiração positiva, não 

só para atletas, mas para o povo 
brasileiro em geral”, explicou.

“Acho que a grande surpresa 
é poder estar aqui, vivendo esse 
grande momento. Poder escrever 
o nome do meu esporte em meio 
a esse grupo tão seleto, poder ter 
meu nome ali, em meio a esse gru-
po tão seleto, é uma grande ben-
ção. É muito difícil a gente des-
crever sentimento, mas acho que 
dá para ver no meu rosto a felici-
dade, e estou pronta para receber 
todas as surpresas, mas também 
pronta para entregar toda minha 
gratidão por estar aqui. Foram 
muitas pessoas que me fizeram 
estar aqui, hoje. E hoje estou aqui 
por todas elas”, concluiu.

O recado de Guga para 
a próxima geração

Conhecido por sua positivi-
dade e bom humor inabalável, o 
tenista Gustavo Kuerten fez va-
ler o carisma, sendo muitíssimo 
requisitado para fotos por fãs 
emocionados de estarem diante 
do ídolo. Sempre com o famoso 
sorriso no rosto, Guga atendeu a 
todos, esbanjando simpatia.

Quando subiu ao palco para 
receber a honraria, viu um audi-
tório repleto das maiores lendas 
vivas do esporte brasileiro o ova-
cionarem com aplausos e gritos de 
‘Olê Olê Olê Olá! Guga! Guga!”.

Diante de lendas do passado 
e do presente, ele agradeceu o le-
gado daqueles que influenciaram 
gerações e deu um recado espeta-
cular para quem está competindo 
atualmente: valorizar o dia a dia.

“Nós vivemos toda essa traje-
tória, mas ela começou olhando 
para vocês. Os que por aqui já 
passaram, que são homenageados, 
são ídolos - e eu me lembro bem 
do Joaquim Cruz correndo, do 
Bernard com o Jornada nas Estre-
las, da Hortência, da Paula... São 
todos esses nomes que fizeram a 
gente sonhar e alimentaram uma 
vontade do tamanho do mundo. 
Nos mostraram que é possível, 
nos fizeram pensar ‘pô, eu sou 
brasileiro também! Vai dar cer-
to! Tem que funcionar!’. Por isso, 
para vocês que estão aqui, que 
ainda podem aproveitar o dia a 
dia da vida de atleta, eu digo: di-
virtam-se! Aproveitem todos os 
momentos possíveis e, se possível, 
valorizem toda essa capacidade 
que vocês têm de inspirar, de im-
pulsionar e influenciar as pessoas. 
É fantástico o que vocês fazem, a 

COB

Pedro Sobreiro

Cristina Ferraz (sobrinha-neta de Afrânio Costa), Edinanci Silva, Daiane dos Santos e Guga foram homenageados com a inclusão no Hall da Fama 

As ex-ginastas Laís Souza e Daiane dos Santos celebrando essa importante conquista 
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capacidade de influenciar a vida 
de milhões de brasileiros. Nós 
somos torcedores totais de vocês. 
Desejamos muita saúde e muito 
sucesso!”, disse Guga.

Em meio a lendas como Aída 
dos Santos, Robert Scheidt, Van-
derlei Cordeiro de Lima, Serví-

lio de Oliveira e muitos outros, 
Guga, Daiane, Edinanci e Afrâ-
nio Costa, que foi representado 
pelos familiares, já que faleceu 
em 1979, foram laureados com a 
honraria máxima do esporte bra-
sileiro, que é a inclusão e eterniza-
ção no Hall da Fama.

Como o próprio Servílio 
disse ao Correio da Manhã, 
“daqui a 300 anos, as pessoas 
vão saber quem foram os atletas 
que nos representaram tão bem 
pelo mundo”, e tudo isso graças 
a esse trabalho de reconheci-
mento do COB.

SIMPÓSIO ANUAL DE ATUALIZAÇÃO
EM CLÍNICA MÉDICA16 e 17

de maio de 2025

Coordenação Científi ca: Profs. José Galvão Alves, Mauricio Forneiro e Luiz José de Souza

Sociedade Brasileira de
Clínica Médica/Regional-RJ

Inscrições: www.galppe-eventos.com.br

Grandes Temas de Medicina Interna
Palestras, Mesas Redondas e Casos Clínicos

Local: Auditório da
Santa Casa da Misericórdia 
do Rio de Janeiro

Santa Casa da Misericórdia

“Aqui nasceu a Medicina do Rio de Janeiro”
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por pedro sobreiro

A Adidas e o Comitê Olím-
pico Brasileiro (COB) oficilia-
zaram a parceria no evento Hall 
da Fama, realizado na terça-fei-
ra (13), no Copacabana Palace, 
no Rio de Janeiro.

No evento, Ricardo Sdei, 
gerente de marketing da Adi-
das, conversou com a imprensa 
e revelou detalhes da parceria.

“É com muito orgulho 
que a gente volta a reforçar 
esse nosso compromisso com 
o esporte no Brasil, com o de-
senvolvimento dele. Quando a 
gente tomou conhecimento do 
plano estratégico do COB, ba-
teu aquela sensação de ‘a gente 
não pode ficar de fora’. A gente 
quer fazer junto com o COB 
esse projeto, faz parte do nosso 
DNA a transformação através 
do esporte. Então, acho que é 
o momento correto para que 
isso aconteça. A gente está com 
muito orgulho, e é uma honra 
poder fazer parte desse mo-
mento”, explicou.

Questionado sobre a polê-
mica das últimas duas edições 
de Jogos Olímpicos, nas quais a 
Seleção Brasileira masculina de 
futebol se recusou a utilizar os 
materiais esportivos do COB, 
que eram de outra fornecedo-
ra, Sdei afirmou que o foco será 
nas federações interessadas na 
parceria. Não há intensão de 
criar polêmicas.

“Olha, a gente respeita as re-
gras. Elas estão aí e a gente não 

veio para mudar nada nas re-
gras, a gente veio para transfor-
mar o que a gente entende que 
o consumidor vê como oportu-
nidade, e não apenas através do 
COB, mas junto com as federa-
ções também. Então, as federa-
ções que estiverem disponíveis, 
a gente não está falando do fu-
tebol, mas a gente sabe que tem 
federações que vão estar dispo-
níveis para a gente poder auxi-
liar no desenvolvimento e fazer 
parte dessa nova história”, disse.

Questionado sobre uma 
possível extensão do contrato, 
que vai até o fim de 2028, ele 

disse que é possível, mas que 
não é o foco por agora.

“A gente tem tanto trabalho 
pela frente, é um calendário tão 
rico e com tantas coisas que eu 
não consigo pensar além disso 
por agora. O que eu posso dizer 
é que a gente vai trazer uma ma-
neira diferente de celebrar o Bra-
sil, não só no calendário olímpi-
co, mas de uma forma criativa. 
Acho que tudo acontece para a 
gente estender a parceria sempre 
que possível, mas a gente tem 
uma jornada muito importante 
até Los Angeles 2028, e acho 
que esse tem que ser o foco”.

Por fim, ele falou sobre as 
novas coleções, que prometem 
adentrar no vestuário casual do 
brasileiro de forma intensa.

“O spoiler que eu posso dar 
é que a gente vai debutar agora 
em Milano-Cortina, nos Jo-
gos de Inverno [2026]. Vocês 
já vão ver coisas diferentes ali, 
mas acho que o mais bacana é 
poder dizer que o nosso chefe 
vai ser o consumidor. Quando 
um esporte precisa da transfor-
mação e o consumidor é o seu 
chefe, a gente faz coisas muito 
legais. E é para isso que a gente 
trabalha”, concluiu.

Barcelona bate Espanyol e 
conquista a La Liga 24/25

O Barcelona venceu 

o Espanyol por 2 a 0 na 

quinta (15), no Cornellà-El 

Prat, e faturou o título do 

Campeonato Espanhol na 

36ª rodada. Lamine Yamal 

e Fermín López fizeram 
os gols que garantiram o 

28º título espanhol para 

o Barcelona. E o gol de 

Yamal, o 1º da partida, foi 

um golaço, uma bomba 

no ângulo do goleiro aos 

8 minutos do 2º tempo, 

após uma primeira etapa 

muito tensa e de poucas 

chances criadas.

Com o resultado, o Bar-

celona chega a 85 pontos 

e não pode mais ser al-

cançado pelo 2º colocado, 

o Real Madrid. 

O Barcelona coroa uma 

temporada de La Liga em 

que anotou 97 gols, com 

61 gols de saldo. 

Barcelona

Elenco não pode mais ser alcançado pelo Real Madrid

CORREIO ESPORTIVO

Rescisões

Cuiabano Yago

Fla-EUA

Chileno é preso por racismo 
em jogo no Maracanã

Vasco e o volante Souza 

estão negociando uma 

rescisão contratual ami-

gável. Da mesma forma, 

o zagueiro Capasso, que 

tem contrato até dezem-

bro, é outro que deve res-

cindir com o Cruzmaltino.

Peça importante do Bo-

tafogo, o lateral Cuiabano 

está na mira do Brighton. 

O time da Premier Lea-

gue já fez duas propostas, 

ambas recusadas pelo 

Botafogo. A última supe-

rava os R$ 50 milhões.

Voltando de emprésti-

mo junto ao Brasiliense, 

o meia-atacante Yago, de 

23 anos, voltou a treinar 

com o elenco do Flumi-

nense. Ele tem contrato 

até 2027 e será avaliado 

pela comissão técnica.

A FIFA não conseguiu 

que os EUA liberassem a 

isenção fiscal sobre a pre-

miação do Super Mundial. 

Pensando nisso, o Flamen-

go planeja abrir uma em-

presa temporária no país 

para reduzir os impostos.

Tânia Rego/ Agência Brasil

Torcedor chileno foi preso no estádio do Maracanã

Ednaldo é afastado da 
presidência da CBF de novo
Ednaldo Rodrigues foi afastado outra vez da presidência da entidade

por Igor siqueira (Folhapress)

Ednaldo Rodrigues foi afas-
tado da presidência da CBF pela 
segunda vez desde que chegou 
ao cargo. A decisão foi causada 
por uma assinatura supostamen-
te falsa de um dos vice-presi-
dentes da entidade, o Coronel 
Nunes, em um acordo que dava 
poder ao baiano.

A decisão do afastamento foi 
da Justiça do Rio, tomada pelo 
desembargador Gabriel Zefiro.

Quem fica no comando da 
CBF com a missão de convocar 
eleições é o vice-presidente Fer-
nando Sarney. Ele foi um dos 
que entrou com petições na Jus-
tiça durante as últimas semanas 
para tirar Ednaldo do poder.

A BASE PARA DECISÃO

A crise da vez envolve o ques-
tionamento de uma assinatura 
no acordo que, antes, tinha re-
solvido o questionamento sobre 
a eleição de Ednaldo, em 2022.

A suspeita recaiu sobre a 
condição de saúde do Coronel 
Nunes, um dos ex-dirigentes da 
CBF que assinou o documento 
em janeiro deste ano.

Por mais que tenha sido eleito 
por mais quatro anos à frente da 
CBF, Ednaldo viu a oposição cres-
cer nas últimas semanas. A articu-
lação política veio com vazamento 
de documentos e ações na Justiça.

A base para decisão
A crise da vez envolve o ques-

tionamento de uma assinatura 
no acordo que, antes, tinha re-
solvido o questionamento sobre 
a eleição de Ednaldo, em 2022.

A suspeita recaiu sobre a 
condição de saúde do Coronel 
Nunes, um dos ex-dirigentes da 
CBF que assinou o documento 
em janeiro deste ano.

Por mais que tenha sido elei-
to por mais quatro anos à frente 
da CBF, Ednaldo viu a oposição 
crescer nas últimas semanas. A 
articulação política veio com va-

zamento de documentos e ações 
na Justiça.

Além dele, Castellar Neto, 
Fernando Sarney, Gustavo Fei-
jó, Adriano Aro (presidente da 
Federação Mineira) e o próprio 
Ednaldo Rodrigues (em nome 
da CBF) assinaram.

O documento é importante 
porque as partes reconheciam a 
validade da eleição de 2022, no 
processo que gerou o afastamen-
to de Ednaldo em dezembro de 
2023. O acordo, então, traria 
uma suposta calmaria ao am-
biente político da CBF. Só que 
isso não durou cinco meses.

Quais os elementos trazi-
dos para gerar dúvida de que 
Nunes, um octogenário ex-pre-
sidente da CBF, foi mesmo um 
dos signatários? Para começar, 
o estado de saúde dele.

O Coronel passou por uma 
cirurgia séria durante tratamen-
to de câncer no cérebro.

Em 19 de junho de 2023, 
Jorge Pagura, médico que fez o 
procedimento e cuida do Co-
ronel, fez um relatório no qual 

reportou “déficit cognitivo” no 
dirigente. Pagura ainda trabalha 
na CBF, como presidente da co-
missão médica.

O laudo passou a circular 
porque foi inserido em um pro-
cesso na Justiça do Pará, no qual 
Nunes tentava interromper des-
contos de pensão da aposenta-
doria que recebe.

O relatório foi o primeiro ele-
mento trazido na discussão atual 
sobre a assinatura do Coronel.

Na petição de Fernando Sar-
ney, um dos vices da CBF que 
pediu afastamento de Ednaldo 
da CBF, mais um documento da 
mesma época: uma procuração 
assinada pelo Coronel dando 
poderes a outra pessoa para gerir 
sua conta bancária.

A escrevente do cartório até foi 
ao encontro do Coronel porque 
ele estava “impossibilitado de com-
parecer” ao órgão. A procuração 
tem tanto a assinatura por extenso 
quanto a rubrica do Coronel.

Depois disso, veio um ele-
mento controverso. Um parecer 
técnico de uma perita contrata-

da pelo vereador carioca Marcos 
Dias (Podemos).

A empresa é de Jacqueline 
Tirotti. A conclusão dela é “im-
possibilidade de vinculação do 
punho” ao Coronel Nunes.

A perita citou “divergências 
em relação aos padrões apresen-
tados, conforme demonstrado 
no exame, bem como, ressaltan-
do a fragilidade do documento 
questionado, em razão da ausên-
cia de grampeamento/fixação 
de folhas e ausência de rubricas”.

A empresa que fez o laudo já 
teve trabalhos contestados, como 
no uso de um vídeo para acusar 
o padre Julio Lancelotti de pedo-
filia e na discussão se a apresen-
tadora Ana Hickmann assinou 
documentos que geraram uma 
dívida na casa de R$ 1 milhão.

A CBF disse que o laudo 
“está sendo utilizado de forma 
midiática e precipitada, em ver-
dadeira espetacularização que 
atende a interesses nada republi-
canos e aparentemente questio-
nado por terceiros absolutamen-
te estranhos ao processo”.

Só que quando o assunto che-
gou, por ordem do Supremo Tri-
bunal Federal, de volta à Justiça do 
Rio, o Coronel Nunes não compa-
receu à audiência na qual poderia 
esclarecer a história toda. Diante 
disso, o desembargador decidiu 
afastar toda a diretoria da CBF

O primeiro afastamento de 
Ednaldo aconteceu em dezem-
bro de 2023, quando a Justiça do 
Rio entendeu que o Ministério 
Público do Rio não tinha poder 
de propor o termo de ajustamen-
to de conduta (TAC) que serviu 
como alicerce para a eleição de 
Ednaldo Rodrigues, em 2022.

Na ocasião, o TJ definiu o en-
tão presidente do STJD, José Per-
diz, como interventor para realizar 
a eleição. Mas isso nem chegou a se 
concretizar, porque uma liminar 
no STF dada pelo ministro Gilmar 
Mendes reconduziu Ednaldo ao 
poder no mês seguinte.

Lucas Figueiredo/ CBF

Um torcedor chileno foi 

preso na quarta (14) no Ma-

racanã sob suspeita de fa-

zer gestos racistas durante 

a partida entre Fluminen-

se e Unión Española, pela 

Copa Sul-Americana. A pri-

são em flagrante foi con-

vertida em preventiva, sem 

prazo para encerrar, pelo 

Juizado Especial do Torce-

dor. O chileno foi identifi-

cado como Baltazar Martin 

Garcês Lopez.

De acordo com o Minis-

tério Público, seguranças 

privados acionaram a Polí-

cia Militar ao identificarem 

que o torcedor fez gestos 

imitando um macaco em 

direção aos brasileiros.

“Após a verificação das 
imagens geradas no Cen-

tro de Comando e Controle 

do Maracanã pelos promo-

tores de Justiça presentes 

ao estádio, os agentes do 

BEPE conduziram Baltazar 

para uma audiência de cus-

tódia no Juizado Especial 

do Torcedor que, a pedido 

da promotora de Justiça de 

plantão, converteu a prisão 

em flagrante do acusado 
em preventiva”, afirmou a 
Promotoria.

parceria para elevar o time Brasil
Alexandre Loureiro/ COB.

Adidas assumirá os uniformes do Time Brasil até a Olimpíada de Los Angeles, em 2028

Vegetti cidadão carioca
O atacante argentino 

Pablo Vegetti, grande es-

perança do Vasco para 

fazer gols na temporada, 

recebeu da Alerj (Assem-

bleia Legislativa do Esta-

do do Rio de Janeiro) o tí-

tulo de Cidadão honorário 

do Rio de Janeiro.

O projeto foi protoco-

lado pelo vereador Ale-

xandre Isquierdo (DEM), 

que afirmou que o título 
“é uma justa e merecida 

homenagem a um joga-

dor que, ao longo de sua 

carreira, construiu uma 

trajetória de sucesso e de-

dicação ao futebol”. E que 

a homenagem também 

“celebra sua contribuição 

para o futebol carioca”.

Ednaldo 

Rodrigues foi 

afastado da 

presidência 

da CBF pela 

Justiça do Rio 

de Janeiro
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Sem Putin, Zelenski cancela 
viagem a Istambul

Trump quer ‘libertar’ Gaza

A possibilidade de um 
acordo para trégua na 
Guerra da Ucrânia parecia 
remota nesta quinta-fei-
ra (15) após desencontros, 
boicotes e trocas de insul-
tos entre as delegações 
de Moscou e Kiev na tão 
alardeada primeira roda-
da de negociações diretas 
desde 2022. As conversas 
teriam a mediação da Tur-
quia, anfitriã dos encon-
tros, mas até a última atu-
alização deste texto não 
havia confirmação de que 
fossem de fato ocorrer.

O presidente da Ucrâ-
nia, Volodimir Zelenski, 
anunciou que desistiu de 
ir a Istambul para as ne-
gociações diante da con-
firmação de ausência de 
seu homólogo da Rússia, 
Vladimir Putin. “Não há 
nada a fazer lá”, disse ele 
em Ancara, a capital tur-
ca, onde conversou com o 
líder do país, Recep Tayyip 
Erdogan. O ucraniano já 
havia condicionado sua 
ida à presença do russo.

Por Renan Marra 
(Folhapress)

Falando a um grupo 
de autoridades e líderes 
empresariais no Qatar, 
que abriga o escritório 
político do Hamas em 
Doha há anos, Trump 
disse que tem conceitos 
para Gaza que considera 
“muito bons”.

“Quero ver (Gaza) se 
tornar uma zona de liber-
dade. E se for necessário, 
acho que teria orgulho de 

ter os Estados Unidos as-
sumindo, tomando con-
ta, transformando-a em 
uma zona de liberdade. 
Deixar que coisas boas 
aconteçam.”

O presidente america-
no já disse anteriormente 
que queria transformar 
Gaza na “Riviera do Orien-
te Médio”. Os árabes rejei-
tam planos que envolvam 
a saída de Gaza.

Reuters/Folhapress

Zelenski acusou delegação russa de ser de ‘fachada’

CORREIO NO MUNDO

Descendentes Chris Brown

Tour de Trump move bilhões 
em parcerias para os EUA

O Senado italiano apro-
vou, com 81 votos a favor e 
37 contra, o decreto-lei de 
Giorgia Meloni que limita o 
acesso à cidadania italiana 
para descendentes nasci-
dos no exterior. O texto pre-
cisa ser aprovado até o pró-
ximo dia 27 pela Câmara.

Chris Brown foi preso na 
madrugada da quinta (15) 
em Manchester, no Reino 
Unido. A detenção se deu 
por volta das 2 da manhã, 
no hotel de luxo The Lowry. 
Ele é acusado de agredir o 
produtor musical Abe Diaw 
em fevereiro de 2023. 

Reuters/Folhapress

Trump fechou acordos bilionários no Oriente Médio

Médicos da Faixa de Gaza 
atribuem ataques a Israel
Novos - e violentos - ataques mataram mais de 100 palestinos em Gaza

Ataques militares israelen-
ses mataram ao menos 114 
pessoas na Faixa de Gaza nes-
ta quinta-feira (15), segundo 
médicos palestinos, enquanto 
os Estados Unidos e os media-
dores árabes pressionam por 
um acordo de cessar-fogo e o 
presidente dos EUA, Donald 
Trump, visita o Oriente Médio.

A maioria das vítimas, in-
cluindo mulheres e crianças, foi 
morta em Khan Yunis, no sul de 
Gaza, em ataques aéreos que atin-
giram casas e barracas, disseram 
os profissionais de saúde. Entre 
os mortos está o jornalista Hassan 
Samour, que trabalhava para a es-
tação de rádio Aqsa, dirigida pelo 
Hamas, e foi morto junto com 11 
membros de sua família quando 
sua casa foi atingida.

Israel afirma que sua Força 
Aérea atingiu 130 alvos usados 
por grupos combatentes em Gaza 
nos últimos dois dias. Em Jabalia, 
no norte da Faixa de Gaza, o Mi-
nistério da Saúde —controlado 
pelo Hamas— afirmou que um 
ataque israelense à clínica médica 
Al-Tawba matou pelo menos 15 
pessoas e feriu várias outras.

O Hamas disse em um comu-
nicado que Israel está operando 
uma “tentativa desesperada de 
negociar sob a sombra do fogo”, 
à medida que as conversações in-
diretas de cessar-fogo acontecem, 
envolvendo também os enviados 

de Trump e os mediadores do 
Qatar e do Egito em Doha.

Os palestinos comemoram 
nesta quinta a Nakba, que signi-
fica catástrofe em árabe, e é como 
se referem ao êxodo forçado de 
mais de 700 mil pessoas após a 
criação do Estado de Israel em 
1948. “O que estamos viven-
ciando agora é ainda pior do que 
a Nakba de 1948”, disse Ahmed 
Hamad, um palestino da Cidade 
de Gaza que foi deslocado várias 

vezes, à agência de notícias Reu-
ters. “A verdade é que vivemos em 
um estado constante de violência 
e deslocamento. Onde quer que 
vamos, enfrentamos ataques. A 
morte nos cerca por toda parte.”

Desde 2023, em virtude de 
uma resolução da Assembleia-
-Geral, a ONU comemora 
oficialmente o aniversário da 
Nakba. Nesta quinta, o presi-
dente da Autoridade Palestina, 
Mahmoud Abbas, por meio de 

seu embaixador, declarou que o 
mundo deve por fim à “injustiça 
histórica” da Nakba e à “tragédia 
em curso” em Gaza, algo que 
classificou de vergonha para a 
comunidade internacional.

Autoridades de saúde palesti-
nas dizem que os ataques israelen-
ses aumentaram desde que Trump 
iniciou uma visita, na terça (13), 
ao Oriente Médio, algo que mui-
tos palestinos esperavam ser usado 
para pressionar por uma trégua.

Reuters/Folhapress

Gabinete do Primeiro Ministro

Forças Militares de Israel atacaram Gaza novamente, deixando ao menos 114 mortos

Keir Starmer divulgou medidas contra a imigração

Premiê do reino Unido anuncia  
novas medidas contra imigração

Pressionado pela ultradi-
reita, o primeiro-ministro tra-
balhista do Reino Unido, Keir 
Starmer, anunciou medidas para 
conter a imigração, tema que a 
oposição tem explorado diante 
do aumento da entrada de es-
trangeiros no país.

Na segunda (12), o premiê 
apresentou um plano que, se 
aprovado no Parlamento, am-
plia requisitos de conhecimento 
da língua inglesa para migrantes, 
restringe concessão de vistos e 
impede empresas de fazer recru-
tamento de vagas no exterior, 
entre outras medidas.

Nesta quinta (15), em visita 
à Albânia, Starmer anunciou 
que começará negociações com 
outros países para estabelecer 
“centros de retorno” para soli-
citantes de asilo cujo processo 
tenha sido negado.

No caso das reformas apre-
sentadas no início da sema-
na, Starmer fala em um corte 
significativo da chamada mi-
gração líquida - o número de 
pessoas entrando no Reino 
Unido subtraído por aqueles 
que estão deixando o país- nos 
próximos quatro anos.

Starmer, então, afirmou que 
o país corre o risco de se tornar 
“uma ilha de estrangeiros” se 
não adotar regras mais rígidas 
de controle de fronteiras.

O direito automático de so-
licitar a cidadania será concedi-
do apenas a alguém que tenha 

vivido no Reino Unido por dez 
anos, não cinco, como é hoje, e 
os vistos de trabalhadores quali-
ficados serão restritos a candida-
tos com nível de pós-graduação.

“Este plano significa que 
a migração diminuirá. É uma 
promessa”, disse o premiê a re-
pórteres em Downing Street. 
“Se precisarmos tomar mais 
medidas, tomaremos.”

Starmer também rejeitou 
sugestões de líderes empresa-
riais de que as regras de imigra-
ção mais rígidas prejudicariam 
a economia britânica, afirman-
do que o crescimento estagnou 
nos últimos anos, enquanto a 
imigração disparou.

Da Albânia, nesta quinta, o 
premiê justificou a ideia de criar 
“centros de retorno” fora das 
fronteiras britânicas a solicitan-
tes de asilo cujo pedido tenha 
sido rejeitado “para garantir que 
eles realmente sejam deporta-
dos”. Ele não especificou, porém, 
com quais países essas negocia-
ções estão sendo realizadas.

A União Europeia tomou 
atitude similar para acelerar as 
expulsões de migrantes em si-
tuação irregular.

O primeiro-ministro traba-
lhista está sob pressão em meio 
à ascensão do Reform UK, par-
tido de ultradireita liderado por 
Nigel Farage e conhecido por 

seu discurso anti-imigração.
A legenda está agora à fren-

te nas intenções de voto em 
nível nacional, segundo as pes-
quisas, capitalizando as preo-
cupações dos britânicos sobre 
a imigração em um contexto 
econômico difícil.

O anúncio de Starmer sobre 
os centros de retorno ocorre 
após a divulgação de que mais 
de 12 mil pessoas cruzaram o 
Canal da Mancha em pequenas 
embarcações neste ano - núme-
ro que coloca 2025 no rumo 
de se tornar um ano recorde 
em travessias irregulares entre 
França e Inglaterra.

Starmer indicou que o es-
tabelecimento de centros de 
retorno não seria uma “solução 
mágica” para acabar com as tra-
vessias. No entanto, combina-
da com outras medidas contra 
quadrilhas de atravessadores, 
“permitiria pressionar esse co-
mércio vil e garantir que dete-
nhamos essas pessoas que atra-
vessam o Canal da Mancha”.

A Itália opera programa si-
milar com a Albânia, enviando 
solicitantes de asilo rejeitados 
para esse país enquanto aguar-
dam sua deportação.

Nas eleições, o Partido Tra-
balhista prometeu reduzir a 
migração líquida, que atingiu 
um pico de 906 mil pessoas em 
2023, depois de ter tido média 
de 200 mil durante a maior par-
te da década de 2010.

lula: ‘Uma pessoa como Pepe Mujica não morre’
Depois de um giro por Rús-

sia e China, o presidente Lula 
(PT) viajou a Montevidéu para 
se despedir do ex-líder uruguaio 
José Pepe Mujica, de quem era 
amigo. Acompanhado da pri-
meira-dama, Rosângela Lula da 
Silva, a Janja, ele chegou ao fune-
ral na sede do Congresso pouco 
depois das 14h e abraçou a viúva 
de Mujica, a ex-vice-presidente e 
ex-senadora Lucía Topolansky. 

Depois, ficou ao lado do pre-
sidente do Uruguai, Yamandú 
Orsi, e se aproximou do caixão.

Pouco depois, Lula falou à im-
prensa e disse que telefonou para 
Orsi de Pequim, assim que foi 
informado da morte, para saber 
quando seria o velório. “Eu não o 
respeito apenas como político. O 
Pepe Mujica é mais do que isso. É 
um ser humano muito, muito es-
pecial para quem pensa no passa-

do, para quem pensa no presente, 
para quem pensa no futuro.”

“O que é gratificante para nós, 
seres humanos, é que uma pessoa 
como Pepe Mujica não morre. [O 
que] se vai é o corpo dele, a carne 
dele, mas não as ideias que Pepe 
Mujica plantou em todos esses 
anos.” Com os olhos marejados, 
declarou que não podia deixar de 
se despedir porque Pepe era a fi-
gura que ele aprendeu “a respeitar, 

admirar e a seguir em cada passo”.
Ainda na China, Lula já havia 

dado um depoimento emocio-
nado sobre o amigo uruguaio. 
“Conheço muita gente, conhe-
ço muitos presidentes, conheço 
muitos políticos, mas nenhum 
deles se compara à grandeza da 
alma de Pepe Mujica. Ele foi real-
mente uma figura excepcional.”

Por Douglas Gavras 
(Folhapress)

O presidente dos EUA, 
Donald Trump, anun-
ciou nesta quinta-feira 
(15) acordos totalizando 
mais de US$ 200 bilhões 
com os Emirados Árabes 
Unidos, incluindo um 
compromisso de US$ 
14,5 bilhões entre a Bo-
eing, a GE Aerospace e a 
Etihad Airways, segundo 
a Casa Branca.

O anúncio seguiu ou-
tros semelhantes ocorri-
dos durante a viagem do 
presidente americano a 
países do Oriente Médio 
nesta semana. Na quarta 
(14), os EUA e o Qatar fir-
maram acordos de US$ 
243 bilhões que incluíram 

um pedido de até 210 ae-
ronaves da Boeing avalia-
do em US$ 96 bilhões.

Na terça (13), a Arábia 
Saudita se comprometeu 
a investir US$ 600 bilhões 
por meio de dezenas de 
acordos nos setores de 
defesa, inteligência artifi-
cial e energia.

Ele também expôs seu 
desejo de assumir o con-
trole da Faixa de Gaza. 
Em uma mesa-redonda 
com empresários no Qa-
tar, afirmou que os EUA 
“transformariam aquilo 
em uma zona de liberda-
de” e afirmou que “não há 
mais nada a ser salvo” no 
território palestino.
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Operação Caminhos 
Seguros RJ: 61 prisões

O Governo do Estado do 
Rio de Janeiro, por meio da 
Secretaria de Estado de Se-
gurança Pública, coordenou, 
nesta quinta-feira (15), as 
ações do Dia D da Opera-
ção Caminhos Seguros, uma 
iniciativa do Ministério da 
Justiça e Segurança Pública 
(MJSP) voltada à proteção de 
crianças e adolescentes e ao 
enfrentamento à exploração 
sexual infantojuvenil.

Até o momento, foram pre-
sas 61 pessoas e cumpridos 19 
mandados de busca e apreen-
são. A mobilização ocorre em 
todo o país ao longo do mês de 
maio, em alusão ao 18 de Maio 
— Dia Nacional de Combate 
ao Abuso e à Exploração Sexual 
de Crianças e Adolescentes. 

Entre as prisões realizadas 
nesta quinta-feira, destaca-se a 
ação da 110ª DP (Teresópolis), 
que prendeu em fl agrante um 
homem acusado de se passar 
por técnico de enfermagem em 
um posto de saúde no bairro 
São Pedro. A prisão ocorreu 
após familiares de vítimas de-
nunciarem o comportamento 
suspeito do homem. Em um 
dos relatos, uma mãe afi rmou 

que o acusado teria colocado as 
mãos dentro das calças de uma 
criança enquanto aguardava 
atendimento. O ato foi presen-
ciado por outras pessoas, que 
também relataram abordagens 
semelhantes envolvendo seus 
fi lhos. O homem foi localizado 
e preso no bairro de Araras, em 
Teresópolis.

No município de Barra 
Mansa, no Sul Fluminense, ou-
tro homem foi preso acusado 
de manter a própria fi lha, me-
nor de 15 anos, em cárcere pri-
vado e de agredi-la fi sicamente. 
Um outro homem, acusado de 
estuprar suas duas fi lhas meno-
res de idade, foi preso enquanto 
trabalhava como porteiro em 
um condomínio em São Con-
rado, Zona Sul do RJ.

A Operação Caminhos Se-
guros também contou com a 
atuação da Polícia Militar, por 
meio da Patrulha Escolar, que 
promoveu ações educativas e 
preventivas em escolas das re-
des estadual e municipal. As 
atividades buscaram conscien-
tizar alunos, professores e fami-
liares sobre os riscos da violên-
cia sexual e os caminhos para 
prevenção e denúncia.

Divulgação/PCERJ

Mobilização nacional combate a violência sexual

Maio laranja e o alerta 
ao abuso sexual infantil

Maio é o mês de referência 
para jogar luz sobre um cruel. 
A campanha Maio Laranja tem 
o objetivo de dar visibilidade 
a um problema que, infeliz-
mente, ainda é uma realidade 
em nossa sociedade: o abuso 
e a exploração sexual infantil. 
Dados do Instituto da Criança 
da Universidade de São Paulo 
(USP) revelam a persistência e 
a gravidade da violência sexual 
contra crianças e adolescentes, 
impactando profundamente 
seu desenvolvimento físico, psi-
cológico e social.

O médico pediatra Antonio 
Carlos Turner, diretor técnico 
da rede de clínicas Total Kids, 
comprometido com a saúde 
integral de crianças e adoles-
centes, une-se à campanha 
Maio Laranja, um movimento 
nacional de conscientização e 
prevenção contra o abuso e a 
exploração sexual infantil, para 
reforçar a importância de toda 
a sociedade estar atenta e enga-
jada na proteção das crianças.

“Mudanças repentinas de 
comportamento (isolamento, 
agressividade, medo excessivo), 

difi culdade de relacionamento 
com pessoas próximas, regres-
são a comportamentos típicos 
de idades anteriores (chupar o 
dedo, fazer xixi na cama), quei-
xas físicas sem causa aparente, 
especialmente na região genital 
ou anal, conhecimento sexual 
precoce e inadequado para a 
idade, medo ou recusa em fi car 
sozinho com certas pessoas, 
desenvolvimento de ansiedade, 
depressão ou outros problemas 
emocionais são alguns dos si-
nais de que a criança pode estar 
sendo vítima desse tipo de cri-
me”, alerta Antonio.

Mas o que fazer em caso 
de suspeita? “Ao suspeitar ou 
identifi car sinais de abuso ou 
exploração sexual, é crucial agir 
imediatamente. Acredite na 
criança ou adolescente e ofere-
ça um ambiente seguro e aco-
lhedor para que a vítima possa 
falar. Não pressione para que 
a criança ou adolescente fale 
detalhes, respeite o tempo e a 
forma como a vítima se sente à 
vontade para compartilhar sua 
experiência. Procure ajuda es-
pecializada”

Divulgação 
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